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Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

29 ноября 2018 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-

шенные, уважаемый Владимир Владимирович! В составе Думы Ставропольско-

го края шестого созыва 50 депутатов, на заседании присутствуют 39.  

Коллеги подъезжают. Вы видите погодную ситуацию. Я думаю, будут 

подключаться к нашей работе по мере того, как прибудут сюда. 

Предварительная регистрация была, 44 человека, поэтому мы надеемся, 

что оставшиеся примут участие вместе с нами в работе.  

Двадцать седьмое заседание Думы Ставропольского края является право-

мочным и объявляется открытым. 
  

(Звучит Гимн России) 
 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Владими-

ров Владимир Владимирович – Губернатор Ставропольского края, Кузьмин 

Михаил Владимирович – заместитель Председателя Комитета Государственной 

Думы Российской Федерации по природным ресурсам, собственности и зе-

мельным отношениям; Ищенко Александр Николаевич – депутат Государ-

ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Ушаков Сер-

гей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому краю 

аппарата полномочного представителя Президента Российской Федерации в Се-

веро-Кавказском федеральном округе, Козлов Олег Афанасьевич – исполняющий 

обязанности председателя Ставропольского краевого суда, Капункин Юрий Бори-

сович – заместитель председателя Арбитражного суда Ставропольского края, Ни-

кишин Игорь Леонидович – исполняющий обязанности прокурора Ставрополь-

ского края, Гладков Вячеслав Владимирович – заместитель председателя Прави-

тельства Ставропольского края, руководитель аппарата Правительства Ставро-

польского края; Афанасов Николай Николаевич – заместитель председателя Пра-

вительства Ставропольского края, Бойков Александр Михайлович – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края, Золотарев Александр Евге-

ньевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Ка-
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линченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края – министр финансов Ставропольского края; Скворцов 

Юрий Алексеевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края, Демьянов Евгений Викторович – председатель избирательной комиссии 

Ставропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края; Бубликов Сергей Александро-

вич – временно исполняющий обязанности начальника штаба Главного управ-

ления Министерства внутренних дел по Ставропольскому краю, Сытов Сергей 

Владимирович – заместитель начальника Управления Главного управления 

Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, 

Афонина Елена Алексеевна – руководитель Управления Федеральной налого-

вой службы по Ставропольскому краю, Грибенник Дмитрий Анатольевич – 

представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставрополь-

ского края в Думе Ставропольского края; Пустоселов Сергей Романович – 

представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставрополь-

ского края в Думе Ставропольского края; Гоноченко Алексей Алексеевич – 

председатель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов 

(пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов; 

Нефетиди Георгий Олегович – член Общественной палаты Ставропольского 

края, Князев Александр Георгиевич – исполнительный директор Ассоциации 

"Совет муниципальных образований Ставропольского края", Колягин Георгий 

Семенович – председатель Ставропольской городской Думы, представители 

краевых органов исполнительной власти и средств массовой информации. 

Начинаем нашу работу.  

Уважаемые депутаты, вношу предложение избрать в состав секретариата 

заседания Думы депутата Жданова Анатолия Ивановича и депутата Шевченко 

Владимира Николаевича.  

Будут ли замечания по персональному составу секретариата? Нет. Само-

отводы? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы края депутатов 

Думы Ставропольского края Жданова Анатолия Ивановича и депутата Шевчен-

ко Владимира Николаевича, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. Коллеги, решение принято. 

Прошу секретариат занять свои рабочие места.  

Коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение принять 

данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений у депутатов? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня за основу, прошу проголосовать. 

За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным 

в проекте повестки дня вопросам? Нет. Есть ли у депутатов предложения по 

включению в проект повестки дня дополнительных вопросов? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить проект повестки в целом, прошу проголосо-

вать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, о регламенте нашего сегодняшнего заседания.  
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Предлагается предоставить время для докладов до 15 минут, для содо-

кладов и заключений – до 7 минут, для выступлений в прениях – до 5 минут; 

для повторных выступлений в прениях и по порядку заседания Думы, мотивам 

голосования, для справок и вопросов – до 3 минут.  

Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последую-

щие перерывы – через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Коллеги, будут ли замечания по регламенту заседания? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент, прошу проголосо-

вать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемый секретариат, прошу следить за соблюдением регламента за-

седания Думы.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению непосредственно по-

вестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Представленные председателем Ставропольского краевого суда кандида-

туры в соответствии с установленным порядком были рассмотрены на заседа-

нии комитета.  

По результатам рассмотрения Свириденко Юрий Александрович реко-

мендован комитетом к назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 5 города Невинномысска на пятилетний срок полномочий с 1 декаб-

ря 2018 года.  

Юрий Александрович имеет стаж работы в области юриспруденции бо-

лее 19 лет, в должности зарекомендовал себя грамотным и квалифицированным 

юристом. Анализ его работы свидетельствует о стабильно высоких показателях 

деятельности по отправлению правосудия. Дважды избирался членом Совета 

судей Ставропольского края. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет.  

Юрий Александрович присутствует здесь в зале. Есть ли вопросы к Юрию 

Александровичу? Нет вопросов.  

Кто за то, чтобы назначить Свириденко Юрия Александровича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 5 города Невинномысска на пяти-
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летний срок полномочий с 1 декабря 2018 года, прошу проголосовать. За – 38, 

против и воздержавшихся нет.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, продолжайте. 
 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 7 города Пятигорска на пятилетний срок полномо-

чий рекомендован Сотников Николай Владимирович.  

Стаж работы Николая Владимировича по юридической профессии более 

14 лет, в том числе 3 года в должности мирового судьи. Он зарекомендовал се-

бя с положительной стороны, к исполнению должностных обязанностей отно-

сится с чувством долга и ответственности, обладает необходимыми профессио-

нальными знаниями и опытом. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. К Николаю Владимировичу? Он находится в зале. Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Сотникова Николая Владимировича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 7 города Пятигорска на пятилетний 

срок полномочий с 1 декабря 2018 года, прошу проголосовать. За – 39, против 

и воздержавшихся нет.  

Николай Владимирович, присаживайтесь. 

 

Терехова С.А. Чубаркин Михаил Михайлович рекомендован комитетом 

к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 8 города Пя-

тигорска на пятилетний срок полномочий с 1 декабря 2018 года.  

Михаил Михайлович отработал в должности мирового судьи 3 года. За-

рекомендовал себя исключительно с положительной стороны, как квалифици-

рованный и ответственный специалист, кандидат юридических наук, успешно 

применяет профессиональные знания в работе. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. Есть ли вопросы к Михаилу Михайловичу? Он находится здесь в за-

ле. Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Чубаркина Михаила Михайловича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 8 города Пятигорска на пятилетний 

срок полномочий с 1 декабря 2018 года, прошу проголосовать. За – 37, против 

и воздержавшихся нет.  

Михаил Михайлович, присаживайтесь.  

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 3 города Буденновска и Буденновского района на 

пятилетний срок полномочий с 1 декабря 2018 года рекомендован Андреев 

Александр Николаевич.  
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Стаж работы Александра Николаевича по юридической профессии более 

13 лет, 3 года отработал мировым судьей, обладает широкой теоретической 

подготовкой, умело применяет знания законодательства на практике, награж-

ден Почетной грамотой Думы края, имеет ведомственные награды.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет. К Александру Николаевичу? Он находится в зале. Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Андреева Александра Николаевича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 3 города Буденновска и Буденнов-

ского района на пятилетний срок полномочий с 1 декабря 2018 года, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Николай Владимирович, присаживайтесь. 

 

Терехова С.А. Гончаров Юрий Викторович рекомендован комитетом к 

назначению на должность мирового судьи судебного участка № 4 Кочубеевско-

го района на пятилетний срок полномочий с 1 декабря 2018 года.  

Юрий Викторович также 3 года отработал в должности мирового судьи, 

стаж работы по юридической профессии более 12 лет, кандидат юридических 

наук, зарекомендовал себя с положительной стороны, обеспечивая надлежащее 

качество отправления правосудия. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. Есть ли вопросы к Юрию Викторовичу? Он находится в зале. Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Гончарова Юрия Викторовича на должность 

мирового судьи судебного участка № 4 Кочубеевского района на пятилетний 

срок полномочий с 1 декабря 2018 года, прошу проголосовать. За – 37, против 

и воздержавшихся нет.  

 

Терехова С.А. Такташева Надия Салимовна рекомендована комитетом к 

назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 Нефтекум-

ского района на пятилетний срок полномочий с 1 декабря 2018 года.  

Стаж работы Надии Салимовны в должности мирового судьи более 12 лет. 

Она показывает хорошие результаты служебной деятельности, обладает необ-

ходимыми профессиональными знаниями и опытом, награждена Почетной гра-

мотой Губернатора края, Почетной грамотой Российского объединения судей за 

вклад в укрепление законности и правопорядка. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

К Надее Салимовне? Она у нас в зале. Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Такташеву Надию Салимовну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Нефтекумского района на пятилетний 
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срок полномочий с 1 декабря 2018 года, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 1 Со-

ветского района на пятилетний срок полномочий с 1 декабря 2018 года коми-

тетом рекомендована Марченко Ирина Михайловна.  

Ирина Михайловна с 2005 года работает в должности мирового судьи, 

проявила себя квалифицированным специалистом, обладающим необходимыми 

профессиональными знаниями и навыками, награждена Почетной грамотой 

Думы края за заслуги в защите прав граждан, имеет ведомственные награды.  

Прошу уважаемых коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

К Ирине Михайловне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Марченко Ирину Михайловну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Советского района на пятилетний срок 

полномочий с 1 декабря 2018 года, прошу проголосовать. За – 40, против и 

воздержавшихся нет.  

 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 2 

Ипатовского района на трехлетний срок полномочий комитетом рекомендован 

Новичков Александр Сергеевич.  

Стаж работы Александра Сергеевича в области юриспруденции более 12 лет. 

В настоящее время он замещает должность помощника председателя Астрахан-

ского гарнизонного военного суда, зарекомендовал себя грамотным специали-

стом, обладающим необходимыми для исполнения обязанностей мирового 

судьи уровнем профессиональной подготовки и практическим опытом.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет. К Александру Сергеевичу? Он в зале у нас. Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Новичкова Александра Сергеевича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 2 Ипатовского района на трехлет-

ний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавших-

ся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! На сегодняшнем заседании в соответствии с решением комитета предпо-
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лагалось рассмотреть еще две кандидатуры, представленные для назначения на 

должности мировых судей, – Лошакова Кирилла Владимировича и Назаренко 

Руслана Евгеньевича. 

Вчера вечером в Думу поступило письмо исполняющего обязанности 

председателя краевого суда Козлова Олега Афанасьевича, которым он отзывает 

учетно-характеризующие материалы на указанных лиц. Решением комитета от 

29 ноября 2018 года № 106 признаны утратившими силу пункты 2 и 3 решения 

комитета от 20 ноября 2018 года № 93 и рекомендовано Думе снять с рассмот-

рения кандидатуры Лошакова Кирилла Владимировича и Назаренко Руслана 

Евгеньевича, поэтому прошу Думу не рассматривать названные кандидатуры. 

У меня все. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Уважаемые судьи, прошу встать. От имени депутатов и от себя лично по-

здравляю вас с назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите 

прав и свобод граждан, служению закону во имя благополучия жителей Став-

ропольского края. Спасибо! Работайте. (Аплодисменты.) 

Слушается вопрос "О назначении Галушко Дениса Васильевича на 

должность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пу-

стоселову Сергею Романовичу. 

Сергей Романович, пожалуйста.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! В соответ-

ствии с Законом "О контрольно-счетной палате Ставропольского края" Губер-

натор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович вносит на 

рассмотрение Думы Ставропольского края кандидатуру Галушко Дениса Васи-

льевича для назначения на должность аудитора Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края. 

Денис Васильевич родился в 1972 году в городе Ставрополе. Имеет два 

высших образования по специальностям "бухгалтерский учет, контроль и ана-

лиз хозяйственной деятельности" и "юриспруденция".  

Общий стаж работы Дениса Васильевича 28 лет. 

С 2007 года он замещает должность адвоката Ставропольской краевой 

коллегии адвокатов. За этот период работы зарекомендовал как квалифициро-

ванный юрист, успешно владеющий правоприменительной практикой. 

Денис Васильевич обладает достаточным уровнем профессиональных 

знаний, а также деловыми и личностными качествами, необходимыми для за-

мещения должности, на которую представляется. 
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Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать кандидатуру Губернатора 

Ставропольского края и назначить Галушко Дениса Васильевича на должность 

аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романови-

чу? Нет. К Денису Васильевичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Комитет в установленном порядке рассмотрел кандидатуру Галушко Де-

ниса Васильевича и принял решение рекомендовать Думе принять постановле-

ние о его назначении на должность аудитора Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края на шестилетний срок полномочий с 30 ноября 2018 года.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Галушко Дениса Васильевича на должность 

аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на шестилетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет.  

Коллеги, проект постановления о назначении Галушко Дениса Василье-

вича на должность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края 

у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемый Денис Васильевич, от имени депутатов и от себя лично по-

здравляю Вас с назначением. Желаю успехов в ответственной и кропотливой 

работе по контролю за законностью в сфере бюджетных отношений во благо 

жителей Ставропольского края и социально-экономического роста Ставрополья. 

Спасибо! Можете идти работать.  

Слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 289-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О 

наделении органов местного самоуправления муниципальных районов и 

городских округов в Ставропольском крае отдельными государственными 

полномочиями Российской Федерации, переданными для осуществления 

органам государственной власти субъектов Российской Федерации, и от-

дельными государственными полномочиями Ставропольского края в об-

ласти труда и социальной защиты отдельных категорий граждан". 
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Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект при рассмотрении в Думе края поручено министру труда и 

социальной защиты населения края Ульянченко Ивану Ивановичу. 

Слово предоставляется Ульянченко Ивану Ивановичу. 

 

Редько Л.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Людмила Леонидовна. 

 

Редько Л.Л. В связи с тем, что вопрос в полном объеме отработан в ко-

митете, предлагается ограничиться вопросами к министру и не заслушивать его 

доклад. 

 

Председательствующий. Коллеги, согласимся с Людмилой Леонидов-

ной? Да. Есть ли вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Иван Иванович, у Вас есть, что добавить?  

 

Ульянченко И.И. Нет. 

 

Председательствующий. Тогда присаживайтесь. Спасибо.  

 

Редько Л.Л. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Данный законопроект разработан в целях приведения действующего Закона в 

соответствие с федеральным и краевым законодательством.  

Проектом закона предлагается наделить органы местного самоуправле-

ния следующими полномочиями: в соответствии с изменениями, внесенными в 

Федеральный закон "О государственных пособиях гражданам, имеющим де-

тей", предлагается передать полномочия по выплате ежемесячного пособия по 

уходу за ребенком семьям лиц, проходящих службу в войсках национальной 

гвардии. 

Кроме того, предлагается передать полномочия по выплате денежных 

компенсаций в соответствии с изменениями, внесенными в Закон Ставрополь-

ского края "О мерах социальной поддержки многодетных семей" в связи с со-

ответствующим постановлением Конституционного Суда Российской Федера-

ции. С этой же целью для определения годового норматива финансовых 

средств, необходимых органам местного самоуправления на осуществление 

указанных выплат многодетным семьям, предлагается дополнить действующий 

Закон методикой расчета. 

Финансовые средства на реализацию данного законопроекта предусмот-

рены в проекте краевого закона "О бюджете Ставропольского края на 2019 год 

и плановый период 2020 и 2021 годов". 
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Законопроект отработан в установленном порядке, на него получены все 

необходимые экспертные заключения. Замечания правового управления аппа-

рата Думы по вступлению в силу отдельных норм законопроекта согласованы и 

отражены в таблице поправок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Людмиле Леони-

довне? Нет. 

Коллеги, будут ли замечания по концепции, предложенной комитетом? 

Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, как вы слышали, комитет принял решение проголосовать во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений против рас-

смотрения во втором чтении? Нет. Голосуем. Кто за то, чтобы принять законо-

проект во втором чтении. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по таблице поправок? Принять.  

Ставлю на голосование таблицу поправок, которую профильный комитет 

рекомендует принять. Прошу  проголосовать. За – 40, против и воздержавших-

ся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Будут ли замечания по 

проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 298-6 "О признании утратившим силу отдельного положения Закона 

Ставропольского края "Об утверждении методик распределения единых 

субвенций, предоставляемых бюджетам муниципальных районов и город-

ских округов Ставропольского края из бюджета Ставропольского края 

для осуществления отдельных государственных полномочий Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 
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В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено министру труда и социальной защиты Ульянченко 

Ивану Ивановичу. 

Иван Иванович, пожалуйста. 

Людмила Леонидовна, пожалуйста. 

 

Редько Л.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, в связи с тем, что и 

этот вопрос отработан в комитете, вношу предложение не заслушивать инфор-

мацию министра, а ограничиться вопросами.  

 

Председательствующий. Коллеги, согласимся? Да. 

Вопросы есть к Ивану Ивановичу? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Иван Иванович.  

Слово предоставляется Редько Людмиле Леонидовне. 

Пожалуйста, Людмила Леонидовна. 

 

Редько Л.Л. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Проектом закона предлагается признать утратившим силу пункт 3 Перечня от-

дельных государственных полномочий Ставропольского края, переданных ор-

ганам местного самоуправления муниципальных районов и городских округов 

для осуществления ими ряда государственных полномочий по социальной за-

щите отдельных категорий граждан, поскольку в соответствии с требованиями 

Министерства финансов России с 1 января 2019 года средства на выплату еже-

месячной денежной компенсации многодетным семьям на каждого ребенка в 

возрасте до 18 лет выводятся в отдельное направление расходов бюджета.  

В настоящее время действует иной порядок, когда указанные средства 

предоставляются органам местного самоуправления из краевого бюджета в со-

ставе единой субвенции.  

Данный законопроект отработан в установленном порядке, получены все 

необходимые экспертные заключения. Замечаний и поправок при обсуждении 

не поступило. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Людмиле Леони-

довне? Нет. 

Какие будут замечания по концепции, предложенной комитетом? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  
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Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении, прошу прого-

лосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления также у вас имеется на руках. Есть ли за-

мечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 290-6 

"О внесении изменения в статью 7 Закона Ставропольского края "О наде-

лении органов местного самоуправления муниципальных районов и го-

родских округов в Ставропольском крае отдельными государственными 

полномочиями Ставропольского края по организации проведения на тер-

ритории Ставропольского края мероприятий по отлову и содержанию без-

надзорных животных". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено первому заместителю министра жилищно-

коммунального хозяйства Силюковой Ольге Александровне. 

Пожалуйста, Ольга Александровна.  

Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

без доклада.  

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Есть вопросы к Ольге Александровне? Нет. 

Ольга Александровна, есть ли у Вас что добавить?  

 

Силюкова О.А. Нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, слово предоставляется председателю 

комитета Андрющенко Игорю Васильевичу. 

Игорь Васильевич, пожалуйста.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый 

Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и при-

глашенные! Законопроект направлен на оптимизацию осуществления полномо-

чий органами исполнительной власти края. Им предлагается возложить полно-
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мочия по осуществлению организации проведения на территории края меро-

приятий по отлову и содержанию безнадзорных животных на управление вете-

ринарии, так как данные мероприятия отнесены к мероприятиям защиты насе-

ления от болезней, общих для человека и животных. Ранее мероприятия по от-

лову безнадзорных животных были отнесены к вопросам благоустройства тер-

ритории, поэтому на сегодняшний день эти полномочия закреплены были за 

министерством ЖКХ края.  

К законопроекту поступили заключения положительного характера.  

Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание, коллеги. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильеви-

чу? Нет. 

Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Кто 

за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также, вы слышали, Игорь Васильевич предлагает принять за-

конопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-

ний? Нет. Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против – 1, воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 284-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"Об установлении нормативов отчислений в бюджеты муниципальных 

образований Ставропольского края от налогов, подлежащих зачислению в 

бюджет Ставропольского края и бюджеты муниципальных районов Став-

ропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством; комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представлять законопроект назначена заместитель председателя Прави-

тельства Ставропольского края – министр финансов Калинченко Лариса Ана-

тольевна. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

Уважаемый Юрий Васильевич. 
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Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! Сегодня мы 

еще несколько раз увидим Ларису Анатольевну. Если коллеги не возражают, 

без доклада Ларисы Анатольевны по этому вопросу. Он проработан в комитете. 

Предлагаем ограничиться вопросами, если они есть.  

 

Председательствующий. Коллеги, согласны? 

Есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет.  

Лариса Анатольевна, пожалуйста, присаживайтесь. Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Проект закона разработан в целях увели-

чения объема зачислений в местные бюджеты доходов от налога на доходы от 

физических лиц: в бюджеты муниципальных районов – с 29 до 34 %, а в бюд-

жеты городских округов – с 7 до 12 %. Это позволит повысить их финансовую 

обеспеченность. 

Хочу отметить, что в нашем комитете не раз поднимался вопрос о необ-

ходимости повышения норматива отчисления в местные бюджеты от налога на 

доходы физических лиц. Он  находил свое отражение в рекомендациях комите-

та органам исполнительной власти края. Губернатор, Правительство, минфин 

края их учли, за что им большое спасибо. 

Указанная мера позволит муниципальным образованиям края стать более 

самостоятельными в обеспечении собственных потребностей и вместе с тем она 

является мотиватором для реализации местными администрациями необходи-

мых мер, направленных на легализацию "серых" зарплат в целях увеличения 

собираемости налогов на доходы физических лиц.  

К проекту закона поступили необходимые заключения, они все положи-

тельного характера. Замечание к наименованию законопроекта отражено в таб-

лице поправок. 

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом одобренной поправки. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу? Нет. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по концепции, предложенной 

комитетом? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет также предлагает рассмотреть законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет.  
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов? Принять. 

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 39, против – 1,воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той нами поправки, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. 

Коллеги, по данному вопросу у вас имеется проект постановления. Будут 

ли предложения, замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Переходим к рассмотрению следующего вопроса "О проекте закона 

Ставропольского края № 293-6 "О приостановлении действия отдельных 

положений законодательных актов Ставропольского края и внесении из-

менений в Закон Ставропольского края "О приостановлении действия от-

дельных положений законодательных актов Ставропольского края и вне-

сении изменений в Закон Ставропольского края "О приостановлении дей-

ствия отдельных положений законодательных актов Ставропольского 

края в связи с Законом Ставропольского края "О бюджете Ставрополь-

ского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов" в связи с За-

коном Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 2018 год 

и плановый период 2019 и 2020 годов" в связи с Законом Ставропольского 

края "О бюджете Ставропольского края на 2019 год и плановый период 

2020 и 2021 годов". 

Законопроект внесен Губернатором Ставропольского края, Правитель-

ством; комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Представлять законопроект назначена заместитель председателя Прави-

тельства Ставропольского края – министр финансов Калинченко Лариса Ана-

тольевна. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемые Геннадий Владимирович, Владимир Вла-

димирович, уважаемые депутаты и присутствующие! Законопроект направлен 

на приостановление действия отдельных норм законов Ставропольского края в 

связи с тем, что проектом закона о бюджете на 2019 и плановый период сред-
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ства на реализацию этих норм не предусмотрены. Законопроектом предлагается 

приостановить действие отдельных норм шести законов Ставропольского края.  

Общий объем ресурсов, который необходим, если бы эти законы нужно 

было бы, эти нормы, реализовать, более 1 миллиарда рублей в каждый год пла-

нового периода – 2019-й, 2020-й и 2021-й. 

Какие конкретно это законы?  

Законопроектом предлагается приостановить действие Закона "О госу-

дарственной поддержке в сфере развития сельского хозяйства". Это нормы, 

направленные на субсидирование затрат сельхозтоваропроизводителей в части 

приобретения технических средств и оборудования, гранты на приобретение 

технологического оборудования для молочно-товарных ферм и произведенные 

объемы сельскохозяйственной продукции.  

В части Закона "О пожарной безопасности" предлагается приостановить 

норму по предоставлению субсидий на приобретение жилья сотрудникам про-

тивопожарной службы. Хочу отметить, уважаемые депутаты, что данная норма 

у нас не работала с момента ее принятия Законом. 

Следующие законы, их четыре, касаются государственного и муници-

пального управления.  

Предлагается приостановить нормы, направленные на предоставление 

компенсации части стоимости санаторно-курортной путевки государственным 

и муниципальным служащим и членам их семей, на предоставление субсидий 

на приобретение жилой площади государственным и муниципальным служа-

щим и на индексацию размеров окладов денежного содержания для государ-

ственных и муниципальных служащих. 

Хочу обратить, уважаемые депутаты, внимание на то, что законы, связан-

ные с компенсацией части стоимости путевки или компенсации затрат, связан-

ных с приобретением жилья, не реализовывались на территории Ставрополь-

ского края с момента их принятия.  

Собственно говоря, вот такие нормы предлагается приостановить.  

У меня все. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги,  есть вопросы к Ларисе Анатольевне? 

Нет.  

Лариса Анатольевна, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроект рассмотрен в комитете в со-

ответствии с установленным порядком. К проекту закона поступили необходи-

мые заключения. Замечания к наименованию законопроекта отражено в табли-

це поправок.  Законопроект рассмотрен на заседаниях и других комитетов Думы.  

На прошедшем заседании комитет по бюджету решил рекомендовать Ду-

ме принять законопроект в двух чтениях с учетом одобренной поправки. 
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Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли у депутатов вопросы к Юрию Васи-

льевичу? Нет.  

Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против – 1, воздержавшихся нет. 

Профильный комитет также предлагает принять законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Прошу прого-

лосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по таблице поправок? Принять. 

Ставлю на голосование таблицу поправок, которую профильный комитет 

рекомендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавших-

ся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против – 1, воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против – 1, воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 291-6 "О бюджете Ставропольского края на 2019 год и плановый период 

2020 и 2021 годов". 

Законопроект внесен Губернатором Ставропольского края, Правитель-

ством Ставропольского края; комитетом по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского 

края – министр финансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется Ларисе Анатольевне. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемые Геннадий Владимирович, Владимир Владимирович, уважае-

мые депутаты и присутствующие! Законопроектом предлагается определить 

основные характеристики бюджета края на 2019 год – 104,7 миллиарда рублей, 

по расходам – 103,3 с превышением доходов над расходами в 1,4 миллиарда 

рублей, которые предлагается направить на сокращение объема государствен-

ного долга Ставропольского края. 
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Законопроектом учтены изменения федерального законодательства и крае-

вого законодательства, которые были приняты до настоящего времени. В ре-

зультате этих изменений мы имеем, в принципе, сальдированный результат, но 

существенное изменение между источниками доходов, связанное с предостав-

лением льгот на федеральном уровне по движимому имуществу. 

Тем не менее динамика роста доходов Ставропольского края остается,  

постоянная тенденция к росту. На этом слайде хочу обратить ваше внимание, 

уважаемые коллеги, на объем финансовой помощи 2019 года, что несколько 

выше, чем в период 2020 и 2021 годов. Связано это с тем, что на уровне Рос-

сийской Федерации в среднесрочном периоде 2020 и 2021 годов финансовая 

помощь еще не распределена. Тем не менее собственные доходы Ставрополь-

ского края (на следующем слайде представлены) имеют четкую тенденцию к 

росту, превышение 2019 года, прогноз над ожидаемым исполнением бюджета 

2018 года составляет более 1 миллиарда рублей.  

Хочу обратить ваше внимание на налог на доходы физических лиц. Это 

единственный показатель по доходам, который снижается по сравнению с 

2018 годом, но это связано только с одной причиной – принятым на этом засе-

дании решением о зачислении налога на доходы физлиц (5 % дополнительно) в 

бюджеты местные, что снижает объем доходов краевого бюджета на сумму 

около полутора миллиардов рублей. 

Расходы краевого бюджета также имеют четкую тенденцию к росту, хотя 

и сдержанному. Тем не менее за счет маневров внутри бюджета все приоритет-

ные направления обеспечены. Чуть подробнее скажу о них дальше.  

Прежде всего, это обеспечение оплаты труда работников бюджетной 

сферы в соответствии с майскими 2012 года указами Президента Российской 

Федерации. Выдерживаются достигнутые в 2018 году соотношения между за-

работной платой работников 11 целевых категорий и средним доходом от тру-

довой деятельности.  

Кроме этого, учтена необходимость повышения минимального размера 

оплаты труда, определенного Федеральным законом, до 11 280 рублей с 1 янва-

ря 2019 года.   

Общий объем ресурсов на эти две позиции касательно оплаты труда ра-

ботников бюджетной сферы дает прирост к расходам краевого бюджета по 

сравнению с текущим годом на сумму более 2 миллиардов рублей. 

Кроме того, законопроектом предлагается увеличить на рост потреби-

тельских цен 4,3 % размер выплаты социальной помощи гражданам Ставро-

польского края. В результате объем расходов на указанные цели составит более 

15 миллиардов 600 миллионов рублей и обеспечит в необходимом объеме вы-

платы гражданам, имеющим право на получение данных выплат.  

Особенностью бюджета 2019 года является реализация национальных 

проектов. Ставропольский край планирует принимать участие в семи нацио-

нальных проектах. Общий объем реализации на них – 8,6 миллиарда рублей: 

основная часть за счет средств Российской Федерации в виде целевой финансо-

вой помощи, но для обеспечения, и софинансирования, и проведения меропри-
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ятий по этим же направлениям за счет средств краевого бюджета предлагается 

направить 2,1 миллиарда рублей.  

Наряду с национальными проектами законопроектом предлагается фи-

нансово поддержать принятую ранее бюджетную политику, направленную на 

укрепление материально-технической базы учреждений социальной сферы. 

Обращаю ваше внимание, уважаемые депутаты, что это кроме национальных 

проектов, при этом отдельные мероприятия национальных проектов также 

направлены на укрепление материально-технической базы, организацию меди-

цинской сферы, учреждения образования и культуры. Повторюсь, это исключи-

тельно за счет средств краевого бюджета. 

Получателями в данном случае будут в основном являться пополам, вы 

видите, государственные учреждения и муниципальные организации.  

Наряду с уже ставшими традиционными видами финансовой помощи по 

учреждениям образования, направляемыми на ремонт кровель, окон, капиталь-

ный ремонт образовательных учреждений, предлагается новый вид субсидий 

для муниципалитетов: 200 миллионов рублей – на приведение в нормативное 

состояние дворовых территорий наших школьных образовательных организаций.  

Кроме того, в рамках принятой ранее бюджетной политики предлагается 

продолжить и усилить финансово мероприятия, направленные на благоустрой-

ство территорий наших муниципальных образований, населенных пунктов в 

2019 году, на что предлагается за счет средств краевого и федерального бюдже-

тов направить около 1 700 миллионов рублей. Сюда входят и мероприятия по 

благоустройству в рамках Федеральной программы "Формирование комфорт-

ной городской среды".  

В этом году хорошая практика получилась по предоставлению субсидий 

муниципалитетам на приобретение коммунальной техники. Предлагается ее со-

хранить и в следующем году, и хочу обратить ваше внимание, уважаемые депу-

таты, что пока себя хорошо рекомендует реализация мероприятий по благо-

устройству курортной инфраструктуры Ставропольского края за счет курорт-

ного сбора, и чтобы поддержать это направление, точно такой же объем в 200 

миллионов рублей предлагается направить за счет средств краевого бюджета по 

тем же городам Ставропольского края, которые реализуют мероприятия по бла-

гоустройству курортной инфраструктуры.  

В итоге функциональная структура расходов выглядит следующим обра-

зом: традиционно лидерами у нас являются мероприятия, направленные на 

улучшение или предоставление государственных услуг в области социальной 

сферы: 66 % расходов бюджета – это социальная сфера Ставропольского края, 

социальная политика – 33,5 %, образование – более 22 миллиардов рублей, 

здравоохранение – почти 9 миллиардов рублей и так далее. При этом, я наде-

юсь, вы обратили внимание, изучая законопроект, что даже социальная сфера 

вроде бы такая большая, но тем не менее предлагается еще увеличить суще-

ственным образом расходы на, может быть, меньшие по объему, но тем не ме-

нее социально важные – это поддержка социально ориентированных некоммер-

ческих организаций, предлагается ее увеличить в 2 раза: на проведение меро-
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приятий, обеспечивающих общественную безопасность, и на мероприятия в 

области молодежной политики.  

Кроме этого, я начинала с основных характеристик бюджета, что предла-

гается направить расходы на сокращение объема государственного долга, и эта 

же динамика по снижению долговой нагрузки на бюджет края сохранится и до 

2021 года включительно.  

У меня все. Благодарю за внимание. 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Ларисе Анатоль-

евне? Нет. 

Лариса Анатольевна, огромнейшая работа была проведена. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края Колесникову Андрею Алексее-

вичу. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Контрольно-счетная палата в соответствии с действующим законода-

тельством подготовила и представила в Думу Ставропольского края заключе-

ние на проект закона "О бюджете Ставропольского края на 2019 год и плано-

вый период 2019 и 2020 годов". 

Представленные одновременно с законопроектом документы и материа-

лы соответствуют перечню, а также составу показателей, установленным Бюд-

жетным кодексом и Законом "О бюджетном процессе". 

При формировании законопроекта учтена необходимость реализации в 

крае всех национальных проектов, охватывающих ключевые направления соци-

ально-экономического развития страны и края, а также выполнение обяза-

тельств, принятых краем в соответствии с соглашением, заключенным с Мини-

стерством финансов Российской Федерации, в связи с чем приоритетом при 

формировании краевого бюджета стало обеспечение в первоочередном порядке 

мер, направленных на увеличение собственной доходной базы, повышение эф-

фективности расходов краевого бюджета и проведение взвешенной долговой 

политики.  

Кратко остановлюсь на основных вопросах рассматриваемого законопро-

екта.  

Проект бюджета на 2019 год и плановый период сформирован исходя из 

базового варианта прогноза социально-экономического развития края.  

Вместе с тем в прогнозе отсутствуют показатели, характеризующие раз-

витие внешних экономических связей, внешний торговый оборот экспорта и 

импорта, а также оценка финансовых затрат, направленных на меры социаль-
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ной поддержки. Кроме того, в материалах прогноза не отражена взаимосвязь с 

документами стратегического планирования, в частности, показатели прогноза 

не соответствуют оценке достижения стратегических целей, утвержденных 

распоряжением Правительства края "Об утверждении стратегии социально-

экономического развития края до 2020 года и на период до 2025 года". 

Динамика основных показателей представленного на экспертизу бюджета 

на 2019 год по сравнению с уточненными показателями 2018 года характеризует-

ся ростом доходов на 3 миллиарда 490 миллионов рублей или на 3,4 % и сни-

жением расходов на 620 миллионов рублей. С учетом предлагаемых плановых 

назначений планируется дефицит бюджета в общей сумме 1 миллиард 410 мил-

лионов рублей. 

Доходная часть краевого бюджета на 2019 год сформирована в основном 

за счет собственных доходов и составляет 62,2 миллиарда рублей, удельный вес 

которых в общем объеме доходов составляет почти 60 %. В сравнении с уточ-

ненными показателями 2018 года объем собственных краевых доходов плани-

руется к увеличению более чем на 1 миллиард рублей. 

При расчете объема доходов бюджета края на будущий год были учтены 

изменения и планирование к внесению изменений в законодательство Россий-

ской Федерации и нормативно-правовые акты Правительства России, вступаю-

щие в силу с 1 января 2019 года.  

Объемы безвозмездных поступлений сформированы исходя из размеров 

финансовой помощи, предусмотренной краю бюджетом Федерального закона 

"О федеральном бюджете на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов", а 

также прогнозируемых объемов поступлений в краевой бюджет, составят 

42,5 миллиарда рублей. В сравнении с уточненными показателями 2018 года 

указанные поступления увеличиваются на 2 миллиарда 459 миллионов рублей.  

Как и в текущем году, основным инструментом формирования расходной 

части бюджета остаются государственные программы. Законопроект сформи-

рован на основании 23 государственных программ, перечень которых утвер-

жден распоряжением Правительства края.  

Кроме того, в рамках 10 государственных программ предусмотрена реа-

лизация региональных проектов на общую сумму 8 миллиардов 722 миллиона 

рублей, из которых 2 миллиарда 239 миллионов рублей – средства краевого 

бюджета.  

Региональные проекты в рамках Указа Президента Российской Федера-

ции направлены на реализацию семи национальных проектов – демография, 

здравоохранение, образование, жилье и городская среда, безопасные и каче-

ственные автомобильные дороги, производительность труда и поддержка заня-

тости, культура, что одновременно с увеличением расходов на исполнение пуб-

личных нормативных обязательств и иных социальных выплат населению, по-

вышением оплаты труда работникам бюджетной сферы подчеркивает социаль-

ную направленность бюджета края.  
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Уже в ходе работы над законопроектом поступили поправки на 4 милли-

арда рублей, затрагивающие доходную и расходную части бюджета и затраги-

вающие деятельность всех министерств и ведомств.  

Прогнозируемый верхний предел государственного долга и его предель-

ный объем не превышают ограничений, установленных Бюджетным кодексом. 

Удельный вес предельного объема государственного долга края в общем объе-

ме доходов краевого бюджета без учета безвозмездных поступлений на 2019 год 

составят чуть более 52 %, что ниже долговой нагрузки 2018 года на 3,2 процент-

ных пункта.  

Представленный законопроект соответствует бюджетному законодатель-

ству и может быть рассмотрен Думой на сегодняшнем заседании.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексее-

вичу? Нет. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроект прошел рассмотрение в ко-

митете в соответствии с положениями Закона "О бюджетном процессе". По 

проекту закона проведены публичные слушания. Он рассмотрен всеми комите-

тами Думы, к нему поступили необходимые заключения.  

Хотел поблагодарить всех коллег-депутатов, министерство финансов 

Ставропольского края, Правительство края за активную работу по бюджету на 

трехлетний период. 

Субъектами права законодательной инициативы в установленном поряд-

ке внесены поправки. Мы их также просмотрели. Нас особенно порадовала по-

правка, внесенная Губернатором Ставропольского края, по увеличению доход-

ной и расходной части бюджета более чем на 4 миллиарда рублей. 

На публичных слушаниях Лариса Анатольевна, информируя всех, пока-

зала картину "Девушка с персиками". Я еще тогда сказал о том, что персиков 

надо побольше в эту корзину класть. Вот уже это первый шаг к тому, что наш 

бюджет увеличился и довольно-таки серьезно.  

Комитет на прошедшем заседании рассмотрел проект закона и поправки к 

нему и решил направить их для дальнейшей работы в согласительную комис-

сию, а также рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтениях с уче-

том таблицы поправок, рассмотренных согласительной комиссией и рекомен-

дованных к принятию. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Васильеви-

чу? Нет. 

Уважаемые депутаты, слово для информации предоставляется сопредсе-

дателю согласительной комиссии, первому заместителю председателя Думы 

Ставропольского края Судавцову Дмитрию Николаевичу. 

Пожалуйста, Дмитрий Николаевич.  

 

Судавцов Д.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги! В соответствии с Законом края "О бюд-

жетном процессе в Ставропольском крае" на паритетных началах от Думы края 

и Правительства края была образована согласительная комиссия по разреше-

нию разногласий, возникших при рассмотрении проекта закона № 291-6 "О бюд-

жете Ставропольского края на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов". 

На состоявшемся 26 ноября заседании комиссии было рассмотрено 46 попра-

вок, 44 из них внесены Губернатором края и две депутатами Думы. Поправки, 

внесенные Губернатором края, обусловлены изменением объемом помощи 

краю после рассмотрения во втором чтении проекта федерального бюджета, в 

соответствии с которым наш край в 2019 году получит дополнительно 4 милли-

арда 080 миллионов рублей, которые предполагается направить на реализацию 

национальных проектов и федеральных целевых программ. 

В числе финансирования программных мероприятий развитие города-

курорта Кисловодска – около 1 миллиарда рублей, развитие онкологической 

помощи – более 600 миллионов рублей, поддержка малого и среднего предпри-

нимательства – более 700 миллионов рублей, в том числе в рамках промыш-

ленного комплекса – более 500 миллионов рублей, поддержка сельского хозяй-

ства – 312 миллионов рублей, физической культуры и спорта – 374 миллиона 

рублей. Дополнительно из краевого бюджета выделено более 50 миллионов 

рублей на обеспечение жильем молодых семей. 

Рассмотренные согласительной комиссией поправки также касались за-

мены ряду муниципальных образований дотаций на дополнительные нормати-

вы начислений от доходов на физических лиц, распределения субсидий на про-

ведение работ по капремонту кровель в общеобразовательных организациях  – 

178 миллионов рублей, приобретение коммунальной техники – почти 100 мил-

лионов рублей. 

Также были рассмотрены и другие поправки, уточняющие объемы фи-

нансирования по отдельным отраслям.  

В ходе работы согласительной комиссии обсуждались вопросы выделе-

ния средств бюджета края на обустройство в муниципальных образованиях 

контейнерных площадок для сбора твердых коммунальных отходов и проведе-

ния ремонтных работ в общеобразовательных организациях. Вопрос финанси-

рования указанных направлений будет решаться при первых корректировках 

бюджета в 2019 году, что нашло свое отражение в протоколе согласительной 

комиссии.  

По итогам работы согласительная комиссия выработала консолидирован-
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ное решение рекомендовать Думе принять 45 поправок: 44 поправки Губерна-

тора края и одну поправку депутатов Думы, которая касается увеличения рас-

ходов на финансирование электронных средств массовой информации.  

Одна поправка депутата Думы края Сысоева Александра Михайловича 

рекомендована согласительной комиссией к отклонению.  

Вместе с тем Правительству края было рекомендовано в случае необхо-

димости рассмотреть вопрос о выделении дополнительных средств на финан-

сирование и хранение дополнительного аварийного запаса материально-

технических ресурсов, что также нашло свое отражение в протоколе согласи-

тельной комиссии. 

С учетом предполагаемых корректировок объем доходов краевого бюд-

жета в 2019 году составляет 108 миллиардов 591 миллион рублей, расходы – 

107 миллиардов 180 миллионов рублей, профицит – 1 миллиард 410 миллионов 

рублей, общий объем межбюджетных трансфертов – 46 миллиардов 770 мил-

лионов рублей. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение согласительной ко-

миссии и принять проект закона "О бюджете Ставропольского края на 2019 год 

и плановый период 2020 и 2021 годов" в двух чтениях с учетом таблицы попра-

вок № 1, рекомендованных согласительной комиссией к принятию, и отклонить 

поправку, содержащуюся в таблице № 2.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Дмитрию Николае-

вичу? Нет вопросов. 

Дмитрий Николаевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Уважаемые депутаты, вы все знаете процедуру принятия бюджета Став-

ропольского края. При принятии законопроекта в первом чтении мы должны 

утвердить основные характеристики краевого бюджета, указанные в статье 1 

"Основные характеристики бюджета Ставропольского края на 2019 год и пла-

новый период 2020 и 2021 годов" и статье 5 "Объем межбюджетных трансфер-

тов, получаемых из других бюджетов бюджетной системы Российской Федера-

ции" проекта закона. 

Коллеги, я не называю. Дмитрий Николаевич только озвучил. Справочно 

у вас в материалах все есть. 

Коллеги, какие будут замечания по основным характеристикам краевого 

бюджета?  

 

Гончаров В.И. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! Говорят, инфляция в России уверенно идет на спад. По крайней мере, так 

утверждают чиновники. Низкая инфляция – идея фикс Центрального банка и 

финансово-экономического блока Правительства России. На 2019 год она про-

гнозируется в размере 4,3 %. 

Мы с вами знаем, что официальная инфляция существенно отличается от 
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народной инфляции. Одной из причин этого эксперты называют шкалу оценок, 

которой пользуется Росстат, предусмотревший определенный набор продуктов 

и товаров. К примеру, статистики оценили стоимость так называемого "борще-

вого набора" и сообщают, что в августе прошлого года он стоил 127 рублей, в 

августе текущего года – 154 рубля. За год этот овощной набор для борща вырос 

более чем на 20 %, а мы с вами планируем в 2019 году все виды выплат (усы-

новление, опекунам, приемным родителям и так далее) повысить на прогнози-

руемую инфляцию, а это в 5 раз меньше роста цен даже на тот же "борщевой 

набор", можно сказать, без мяса. 

Следующий момент. Значительная часть сельских поселений обездолена, 

стареет и вымирает, хаты заколочены, подворья и базы пусты, молодежи нет, 

трудоспособное население не заморачивается регистрацией на бирже труда, а 

просто уехало на заработки. Отсюда и скрытая безработица. 

В этой связи в очередной раз напоминаем, просим обратить внимание, 

пора перевести стадию переговоров о возрождении сельской потребительской 

кооперации в конкретные мероприятия со сроками, исполнителями и финанси-

рованием для получения результата, и делать это нужно оперативно, преду-

смотрев соответствующие средства в бюджете на 2019 год.  

Не буду останавливаться на тех фактах, которые мы готовили, отдельные 

факты, но в целом фракция КПРФ считает, уважаемые коллеги, что наша цель – 

создать рабочий финансовый план края, который должен быть напряженный, 

экономически обоснованный и социально ориентированный, и, прежде всего, 

нам нужно планировать значительные финансовые вложения в развитие реаль-

ных секторов экономики края, в первую очередь, сельское хозяйство. 

Напомню, что в стратегии развития Ставропольского края на период до 

2035 года сельское хозяйство называется одним из драйверов экономики и 

предусматривает значительный рост сельскохозяйственного производства, в 

том числе производства и экспорта зерна и мяса птицы, производство товарно-

го молока, баранины, овощей и фруктов. Вместе с тем мы видим, что дотации 

на развитие овцеводства, те же 80 миллионов, срезаются; дотации на развитие 

птицеводства, на производство яиц убираются.  

Естественно бизнес внимательно отслеживает эти моменты и вкладывать 

туда средства не планирует, и ряд других моментов, которые не стыкуются со 

стратегией развития Ставропольского края.  

На основании вышеизложенного, учитывая рекомендации Центрального 

комитета, фракция КПРФ в Думе Ставропольского края приняло решение не 

голосовать за бюджет. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Кузьмин Александр Сергеевич, пожалуйста. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Добрый день, уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги-депутаты, члены Правительства, уважае-
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мый Андрей Алексеевич и господа, представляющие средства массовой ин-

формации! У нас фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Госдуме Российской 

Федерации голосовала за все поправки, которые внесли депутаты и Правитель-

ство Российской Федерации. Их, по-моему, было 450 (Александр Николаевич, 

Михаил Владимирович меня поправят), мы их все поддержали. Я услышал 

цифру 4 миллиарда – доходы и расходы дополнительные, что у нас появятся в 

бюджете Ставропольского края, благодаря (спасибо огромное) работе Губерна-

тора Ставропольского края, конечно, помогли депутаты федеральные, в том 

числе и партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Правильно Михаил Владимиро-

вич? Спасибо большое, что Вы меня поддержали.  

Я хочу сказать, и 4 миллиарда… Я с Ларисой Анатольевной работал в не-

скольких комитетах, все она нам рассказала. Вроде цифры сухие, хорошо, ап-

лодируем, а за ними же люди. Мы там построим где-то школы, где-то построим 

детские сады, где-то поможем неимущим. Это же цифры, которые на самом де-

ле пойдут людям, а не куда-нибудь. 

Поэтому я, точнее, мы приняли решение на фракции партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поддержать бюджет Ставропольского края. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Мы – это я, я – это мы. И это правильно, как 

говорит Владимир Иванович Трухачев. Правильно, Владимир Иванович? 

Дроздов Илья Юрьевич, пожалуйста.  

 

Дроздов И.Ю. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги! Озвучу позицию нашей фракции. Мы 

до последнего времени работали с коллегами из Правительства. Огромное спа-

сибо за конструктивную работу. Буквально вчера еще встречались с рядом ми-

нистров во главе с Ларисой Анатольевной. Правда, они без персиков приходи-

ли, но ответы на весьма непростые, достаточно жесткие вопросы были получены.  

Фракция ЛДПР поддержит бюджет. 

Отдельно хотелось бы, я согласен с коллегой, выразить благодарность 

Губернатору края, членам Правительства, федеральным депутатам за то, что 

наш край получает очень немаленькие деньги при входе в федеральные про-

граммы. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Владимир Иванович Трухачев, пожалуйста. 

 

Трухачев В.И. Уважаемые коллеги, уважаемый Владимир Владимиро-

вич! Я хотел бы, в первую очередь, сказать, что мы сегодня живем в эпохаль-

ном времени: впервые Ставропольский край вышел на 100 миллиардов рублей 

доходов и расходов. Это сегодня Дума молодцы, Губернатор молодец и Прави-

тельство молодцы. Давайте сами себе поаплодируем. (Аплодисменты.) Это ве-
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ликое достижение. Не стесняйтесь аплодировать успехам, коллеги! 

Мы вышли на профицитный бюджет. Это тоже сегодня здорово, это тоже 

сегодня нормально. Сегодня Ставропольский край – инвестиционная площадка 

благодаря инвестиционному климату. Его создали депутаты, Губернатор, Золо-

тарев Александр Евгеньевич, Афанасов Николай Николаевич, Калинченко Ла-

риса Анатольевна и все Правительство Ставропольского края. Молодцы!  

Губернатором и Думой края, Правительством края выполняются указы 

Президента.  

Самое главное – найдены самые важные моменты: первое – это рост до-

ходов населения, второе – занятость, у нас самый низкий процент в сравнении с 

другими территориями, имеется в виду 5 в сравнении с 10 и 20 (понятно, что 

такое пять?); это убедительная деятельность по улучшению качества жизни 

наделения края и социального развития.  

Весьма позитивная деятельность сегодня Правительства, Губернатора на 

Кавказских Минеральных Водах, что требует сегодня внимания нашего, Губер-

натора, Думы, на мой и моих коллег взгляд.  

Программа местных инициатив. Год целый говорю, надо добавлять со 

временем и по возможности вовлекать муниципалитеты в эту большую дея-

тельность. Они сами знают, что надо делать, они сами знают, как 2 миллиона 

расходовать. Это была идея Губернатора, она абсолютно правильная, надо ее 

дальше развивать.  

По устойчивому развитию сельских территорий. Это водопроводы, спор-

тивные площадки, дороги. Предложение одно: построено 200 километров до-

рог, надо делать 210; построили 15 площадок – надо делать 20. Только так мы 

сегодня можем зайти в каждый населенный пункт. 43 % населения Ставрополь-

ского края сельское.  

Еще раз хочу обратить внимание Правительства на плохую работу в жи-

вотноводстве. Надо уделять этой отрасли самое пристальное внимание. Она у 

нас была в свое время флагманом. Более того, это сегодня занятость сельского 

населения, поэтому необходима конкретная программа в развитии каждого 

района. У нас отдельные районы ушли слишком высоко и вперед, другие топ-

чутся на месте, стоят или ждут, когда им сегодня дадут деньги.  

Все вышеперечисленное будет способствовать улучшению жизни и со-

зданию удобного для жизни людей Ставропольского края, который мы все лю-

бим и на который мы сегодня готовы работать. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Владимир Иванович. 

Юрий Афанасьевич, трибуна свободна. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Влади-

мирович, дорогие коллеги, присутствующие! Откровенно говоря, я не ожидал, 

присутствуя на всех комитетах, где участвовали и представители КПРФ, и дру-

гих партий, и голосовали, и формировали поправки, спорили, высказывали свои 
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замечания, где-то требовали, после такой остроты я не собирался выступать и 

считал, что в принципе поддерживать либо не поддерживать в целом законо-

проект это непродуктивно и непрофессионально. Это моя точка зрения. Почему 

я об этом говорю? Когда мы говорим о том, что мы поддерживаем законопро-

ект или нет, это значит, что мы не говорим вообще ни о чем конкретно, а если 

более конкретно, то примерно это значит, что мы не поддерживаем 9 миллиар-

дов рублей, которые увеличены в дорожный фонд и увеличиваются в последнее 

время; что мы не поддерживаем все социальные программы, которые утвер-

ждены защищенными статьями бюджета; что мы не поддерживаем…  

Там 15 килограммов бумаги, перечислять долго, поэтому я хотел бы об-

ратиться к коллегам, если остались после работы над законопроектом вопросы, 

их обозначить конкретно, как сегодня почти удачно сделал Владимир Иванович 

Трухачев, обратил внимание на животноводство и, более того, обратил внима-

ние на то, что (хочу добавить) у нас районы дифференцируются по уровню сво-

его экономического развития и доходов.  

Владимир Иванович, Вы абсолютно правы, что пришло время сделать 

схемы экономического развития с учетом территориальных особенностей уже 

не только края, а перейти к более предметному изучению социально-

экономического развития и возможностей каждого района, и я знаю, что этим 

занимаются наши коллеги в Правительстве.  

Я хочу приветствовать, Владимир Владимирович, то, что вы идете на 

профицит. Некоторые его толкуют так: "Как же так, мы идем на профицит. У нас 

что проблем нет?" Хочу сказать вам, что по Бюджетному кодексу профицит в 

случае наличия заемных ресурсов в коммерческих либо иных банках либо 

структурах идут на погашение государственного долга. Абсолютно правильное 

решение, Владимир Владимирович. Сколько мы будем? 34 миллиарда у нас се-

годня долг. Куда дальше идти? Идти через профицит каждый год и отдавать, 

гасить.  

Конечно, можно быть "красивым" Губернатором, еще взять хотя бы мил-

лиардов 10 и кое-кому раздать, но надо не забывать, что будет еще 2019 и 

2020 годы. Жизнь продолжается. Мы и так достигли высокой степени государ-

ственных заимствований, поэтому в этом вопросе абсолютно соглашусь с Вла-

димиром Ивановичем по местным инициативам. На 100 миллионов увеличено, 

Владимир Иванович, да, согласен, правильно Вы говорите, абсолютно согласен. 

Владимир Владимирович, надо подумать. Возможно, Вы это делаете, но 

подумайте. Это то, что не пропадает зря. Это то, что решают люди, причем ре-

шают на общих собраниях. Это то, что привлекает деньги от мелких сельских 

предпринимателей, то есть суммируются все усилия для решения вопроса. 

Вот получается такое выступление. 

 

Председательствующий. Хорошее, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Неплохое, да.  

 



 29 

Председательствующий. Главное в регламент уложиться.  

 

Гонтарь Ю.А. И еще хочу сказать, сегодня, не знаю, будет ли Владимир 

Владимирович на этом вопросе или нет, но, упреждая его, мы будем рассматри-

вать, наконец, после 10 лет политических дискуссий мы рассмотрим и примем 

закон о детях войны в Ставропольском крае – важнейший для стабилизации за-

кон, и хочу вас уверить в том, что и в этом законе, который был инструментом 

политических передергиваний, сегодня мы поставим точку. В этом законе тоже 

будем искать ресурсы для того, чтобы его наполнить. 

Мы сегодня проводили фракцию "ЕДИНАЯ РОССИЯ". Да, у нас есть 

много проблем, но фракция (я лишь коротко сказал свою и моих коллег пози-

цию) поддерживает закон о бюджете на очередной год. Мы довольны работой, 

которая складывается между ветвями власти.  

Спасибо, Владимир Владимирович, Вам. Особое спасибо Ларисе Анато-

льевне за продуктивную работу. Желаю вам успехов в реализации этого закона 

в 2019 году.  

 

Председательствующий. Коллеги, давайте посоветуемся. У нас еще есть 

ряд записавшихся. Продолжаем? 

 

Белый Ю.В. Можно по процедуре, Геннадий Владимирович? 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Я прошу извинения у Людмилы Леонидовны. Мы обсужда-

ем бюджет, и я призываю всех идти по процедуре. Председательствующий озву-

чил цифры, если кто-то с ним не согласен… Наш комитет обсуждал бюджет два 

с лишним часа, буквально каждую статью, и была куча предложений, они все 

зафиксированы. Если мы сегодня будем его обсуждать постатейно, то нам по-

надобится несколько суток для того, чтобы это сделать.  

И хочу напомнить всем коллегам, что у нас было право внести поправки в 

бюджет. Те, кто это сделал, мы их рассматриваем, а кто не сделал, то нет пред-

мета для разговора, поэтому предлагаю перейти к конкретике – принятию бюд-

жета Ставропольского края на 2019-й, 2020-й и 2021-й годы.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Предоставляю слово Людмиле Леонидовне, и перейти к голосованию.  

 

Редько Л.Л. Уважаемые коллеги, мне представляется, что бюджет – это 

такая тема, на которую если надо 3 дня, значит, надо сидеть в Думе 3 дня, лишь 

бы потом не чесать в затылке. Это первое. 

Второе. Если мы его обсуждали 2 месяца фактически: предварительно 

сначала, потом публично, потом в комитетах, потом на совещаниях, мы сталки-
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ваемся друг с другом в коридорах. Сегодня под камеру мы говорим "нет". 

Коллеги, мы сегодня живем в такой "токсичной" общественной ситуации 

и такой территории, где каждое слово, а тем более сказанное публично и ска-

занное так, чтобы оно могло быть разнесено средствами массовой информации, 

требует особой ответственности, а связанное с бюджетом – тройной ответ-

ственности.  

Мы сейчас будем рассматривать постатейно, и ничто нам не мешает каж-

дую статью также обмусоливать по-новой (простите за непарламентское выра-

жение).  

Сегодня не модно хвалить или положительно оценивать власть. В наших 

реалиях нужно не меньше мужества, чем резать правду-матку в глаза, отметить 

то положительное, пусть немногое, но очевидное, чего не было до этого дня и 

до этой возможности. 

Я здесь двенадцатый год или 12 уже, и это не первый бюджет на моей 

памяти, и я прекрасно вижу, что по одному тому невероятному натиску, кото-

рый сегодня идет на власть Ставропольского края и средств массовой инфор-

мации можно сделать вывод только по этому, даже не видя ни одной цифры, 

можно сделать вывод о том, что она начала с чем-то действительно бороться и 

что-то по-настоящему делать. Вот мы объехали полкрая, почти нет мало-

мальски серьезных дорог, на которых не велись бы хоть какие-то работы, а ведь 

о дорогах мы сколько времени говорим? 

Давайте посмотрим с этим же бюджетом. Кроме охов и ахов в предыду-

щие годы по поводу того, из чего у нас состоит дефицит бюджета, мы загово-

рили о профиците, и опять нам это не нравится, и с одинаковой темой. 

Коллеги, все те спорные решения, которые были в крае приняты на про-

тяжении последних лет, и уж тем более в 2018 году, какое бы мы решение ни 

взяли, даже те, которые потом приходилось корректировать и отменять, ведь 

они без нас не принимались. В разной степени мы все принимали в этом уча-

стие, мы за все голосовали. Посмотрите, сколько тех сфер, где Губернатор мо-

жет обойтись без Думы? Раз, два и обчелся. Где мы бываем, когда поднимаем 

руки?  

Это ответственность каждого из нас, и я призываю членов Думы, депута-

тов, моих коллег, все-таки более взвешенно отнестись к тому, что в определен-

ные моменты надо консолидироваться. Сейчас в стране как раз определенный 

момент. Надо консолидироваться. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Людмила Леонидовна. 

Коллеги, я иду четко по процедуре, Юрий Васильевич. Перед принятием 

в первом чтении идет обсуждение основных параметров, и я думаю, это пра-

вильно, дать возможность высказаться всем, потому что работа очень большая 

была сделана и впереди, наверное, еще очень много. Как правильно Лариса 

Анатольевна говорит, что эти пазлы все сложить. Это семь пазлов у нас полу-

чилось, когда мы обсуждали проект, она показала, а на самом деле из, как ми-
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нимум, 33 и еще 333 каждое поселение. 

Коллеги, есть ли у кого-то еще замечания, предложения по процедуре, по 

основным параметрам бюджета перед принятием его в первом чтении? При-

нять, голосовать. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и  воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет, как вы слышали, Юрий Васильевич озву-

чивал, предлагает рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против – 1, воздержавших-

ся нет.  

Коллеги, у вас имеются две таблицы поправок. В таблице № 1 содержатся 

поправки, рекомендованные  согласительной комиссией к принятию.  

Какие будут предложения по поправкам, которые согласительная комис-

сия рекомендует принять? Принять.   

Ставлю на голосование поправки, которые согласительная комиссия ре-

комендует принять. Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено.  

Коллеги, во второй таблице содержится одна поправка, которую согласи-

тельная комиссия рекомендует отклонить. Будут ли у депутатов возражения по 

отклоненной поправке? Нет.  

Ставлю на голосование поправку, которая включена в таблицу № 2. Про-

шу проголосовать.  За – 23, против – 13, воздержавшихся нет. Решение не 

принято.  

Коллеги, идем дальше. Поправка отклоняется. 

Есть ли еще у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Мы рассмотрели поправки к законопроекту, в результате чего изменились 

основные характеристики краевого бюджета, которые будут уточнены в ходе 

работы редакционной комиссии, которую мы в последующем с вами создадим.  

В соответствии с установленной процедурой переходим к постатейному 

голосованию по данному законопроекту, причем за каждую статью голосуем с 

учетом тех поправок, которые мы с вами приняли в таблице № 1. Я ставлю по 

очередности таблицы на голосование. 

Кто за то, чтобы принять статью 1, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 2, прошу проголосовать. За – 34, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 3, прошу проголосовать. За – 39, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 4, прошу проголосовать. За – 37, против 

и воздержавшихся нет.  
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Кто за то, чтобы принять статью 5, прошу проголосовать. За – 37, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 6, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 7, прошу проголосовать. За – 38, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 8, прошу проголосовать. За – 37, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 9, прошу проголосовать. За – 38, против 

и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 10, прошу проголосовать. За – 39, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 11, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 12, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 13, прошу проголосовать. За – 39, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 14, прошу проголосовать. За – 38, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 15, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 16, прошу проголосовать. За – 37, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 17, прошу проголосовать. За – 35, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 18, прошу проголосовать. За – 39, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы принять статью 19, прошу проголосовать. За – 38, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Коллеги, нам необходимо с вами проголосовать за статьи и законопроект 

в целом, прошу проголосовать. За – 38, против – 1, воздержавшихся нет. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста.  

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые коллеги, присутствующие! Я не буду долго говорить о необхо-

димости, на мой взгляд, выделения тех средств, которые предусмотрены вне-

сенной поправкой, отклоненной Думой. Не буду говорить о состоянии комму-

нальных сетей, которое и так всем хорошо известно, но хочу обратить внима-

ние коллег на то, что за этими цифрами, этими километрами уже признанных 

аварийными сетей, которые рвутся у нас постоянно, которые вызывают необ-
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ходимость взрывать километры проложенных асфальтовых дорог и покрытий, 

все это мы с вами знаем.  

Но есть и другая составляющая. У нас необходимость покрытия убытков, 

связанных с потерями в этих сетях, ложится на население, – это тариф, и со-

ставляющая доля этих потерь достаточно высока. Об этом все мы с вами знаем 

и понимаем, поэтому, понимая значимость и иных вопросов, которые вызывают 

необходимость бюджетного финансирования, я бы просил коллег в сегодняш-

нее постановление Думы внести дополнительно пункт о необходимости реко-

мендации Правительству Ставропольского края дополнительно рассмотреть 

вопрос выделения средств на формирование, хранение, пополнение аварийного 

запаса материально-технических ресурсов для решения тех вопросов, которые я 

сейчас назвал. 

Я полагаю, что здесь есть понимание и согласительной комиссии, и кол-

лег в Правительстве, и депутатов многих, это не моя личная инициатива, по-

этому просил бы такое дополнение в постановление сделать. 

Спасибо большое.  

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. 

Коллеги не будут возражать? Нет. В рамках работы редакционной ко-

миссии все это подкорректировать.  

Есть еще у кого-то предложения? 

 

Лозовой В.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Геннадий Владимирович, что хотелось бы? Я понимаю, что к бюджету мы вер-

немся еще в первом квартале 2019 года рассмотреть те вопросы, которые мы не 

приняли по благоустройству сельских территорий. Зная о том, что на сего-

дняшний день 9 проектов по водоснабжению сельских территорий, из них 7 пус-

ковых, по газоснабжению, по спортивным площадкам и остальные, потому что 

они, понятно, жизненно важные и сельские территории их ждут.  

Я знаю, что есть намерение в первом квартале вернуться, рассмотреть и 

внести денежные средства в бюджет Ставропольского края, чтобы окончить эти 

строительные площадки и передать их органам местного самоуправления, а 

также увидеть в бюджете – это поддержка овцеводства, поддержка производ-

ства яиц и шерсти. Тоже надеются наши граждане, где мы выезжали и с коми-

тетом, и с министерством сельского хозяйства рассматривали эти вопросы. Я 

думаю, мы в первом квартале 2019 года найдем эту поддержку. 

Выступление Виктора Ивановича Гончарова, руководителя фракции, ко-

нечно же, основано на решении фракции в Государственной Думе Российской 

Федерации, и оно не вызвано спонтанным решением. 

Я прошу эти предложения учесть при рассмотрении бюджета в 2019 году. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, очень хорошо, что Виктор 

Иванович уже знает то, о чем не знает еще Владимир Владимирович. 
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Коллеги, нам надо с вами закончить процедуру принятия хорошего, важ-

ного и очень позитивного бюджета Ставропольского края. 

Я ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в 

предложенной редакции с теми добавлениями и корректировками, которые 

звучали, которые будут учтены редакционной комиссией, прошу проголосо-

вать. За – 40, против – 1, воздержавшихся нет. 

Коллеги, нам необходимо с вами сформировать редакционную комиссию, 

как я уже говорил, для доработки текста Закона. Я попросил бы вас согласовать 

комиссию в следующем составе из представителей Думы Ставропольского края 

и Правительства Ставропольского края, которые, в конечном итоге, будут отве-

чать за выпуск Закона: от Думы Ставропольского края – Белый Юрий Василье-

вич, председатель комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной поли-

тике; начальник правового управления аппарата Думы Ставропольского края 

Бунина Любовь Николаевна; начальник отдела по обеспечению деятельности 

комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике управления по 

обеспечению деятельности комитетов и комиссий аппарата Думы Ставрополь-

ского края Карлова Ирина Викторовна; начальник протокольно-редакционного 

отдела управления делопроизводства и хозяйственного обеспечения аппарата 

Думы Ставропольского края Алюшина Ирина Викторовна и главный консуль-

тант отдела по обеспечению деятельности комитета по бюджету, налогам и фи-

нансово-кредитной политике управления по обеспечению деятельности коми-

тетов и комиссий аппарата Думы Ставропольского края Лобач Елена Павловна; 

от Правительства Ставропольского края – Чуйкова Татьяна Ивановна, Карпцо-

ва Светлана Владимировна, Маркасьян Ирина Викторовна, Баласанян Ирина 

Бабкеновна, Сигидова Ирина Анатольевна.  

Не будет возражений, коллеги? Нет.  

Кто за предложенный состав редакционной комиссии, прошу проголосо-

вать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги! Бюджет принят. Этому предшествовала большая ра-

бота в Правительстве, в муниципальных образованиях, во всех государствен-

ных учреждениях. Мы с вами все вместе проводили публичные слушания, в ко-

торых участвовало большое количество наших с вами земляков, большая рабо-

та в комитетах была.  

Как всегда главным для нас было исполнение всех социальных обяза-

тельств, естественно, снижение государственного долга края, и сегодня многие 

об этом говорили. В этом отношении бюджет, который мы выработали все вме-

сте, можно назвать, наверное, одним из самых оптимальных документов, кото-

рые в последнее время мы принимали.  

Владимир Владимирович, огромное спасибо Вам за эту работу, огромное 

спасибо Вашим работникам, Правительству Ставропольского края, отдельное 

спасибо министерству финансов.  

Лариса Анатольевна, и качество доклада, и качество подготовки доку-

мента, несомненно, высочайшее, поэтому и вопросов сегодня… Не вопросы, а 

пожелания. А пожелания только те, чтобы лучше жить, поэтому, друзья мои, 
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для того, чтобы лучше жить, нам надо исполнить тот документ, который мы 

приняли, и, естественно, постараться в ближайшее время войти в него с добав-

лениями, которые мы получим, и своих доходов, и помощь федерального цен-

тра, поэтому поздравляю вас всех с принятием бюджета. Давайте начнем рабо-

тать над его исполнением. 

Спасибо всем! 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 295-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджетном 

процессе в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения его 

в первоочередном порядке, Правительством Ставропольского края; комитетом 

по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначена за-

меститель председателя Правительства – министр финансов Калинченко Лари-

са Анатольевна.  

Уважаемая Лариса Анатольевна, пожалуйста.  

Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! Если вы не 

возражаете, предлагаю не заслушивать отчет Ларисы Анатольевны в связи с 

тем, что эти изменения вызваны федеральным законодательством. Если есть 

вопросы, Лариса Анатольевна на них ответит.  

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово. Пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! В связи с изменениями федерального зако-

нодательства проектом закона предлагается внести механизм обоснования ин-

вестиций в объектах государственной собственности края. Планируется, что 

данный механизм будет применяться к объектам капитального строительства, 

решение о финансовом обеспечении которых за счет средств краевого бюджета 

будет приниматься после 1 января 2019 года. 

Кроме этого, законопроектом предлагается приостановить до 1 января 

2019 года действие положения, в соответствии с которым не допускается после 

1 августа текущего года внесение изменений в краевой бюджет, предусматри-

вающих увеличение бюджетных ассигнований на осуществление бюджетных 

инвестиций в объекты капитального строительства. Это связано с необходимо-

стью выделения в текущем году средств краевого бюджета на капитальное 

строительство объектов общеобразовательных организаций, находящихся в 
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собственности муниципальных образований края. В частности, речь идет о 

школе в поселке Мирный Предгорного района и школе в городе Ставрополе по 

улице Пирогова.  

К проекту закона поступили все необходимые заключения. Поступившие 

замечания сформированы в таблицу поправок. На состоявшемся заседании ко-

митет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтениях с уче-

том согласованных поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Василье-

вичу? Нет. 

Юрий Васильевич озвучил концепцию, которую комитет решил принять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. 

За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Прошу прого-

лосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять.  

Кто за то, чтобы принять поправки, рекомендованные комитетом, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у вас в материалах имеется проект постановления. Будут ли за-

мечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 296-6 

"О внесении изменения в статью 4 Закона Ставропольского края "О при-

остановлении действия отдельных положений законодательных актов 

Ставропольского края и внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "О приостановлении действия отдельных положений законодатель-

ных актов Ставропольского края в связи с Законом Ставропольского края 

"О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 

2019 годов" в связи с Законом Ставропольского края "О бюджете Ставро-

польского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов". 

Вопрос внесен Губернатором края для принятия в первоочередном по-

рядке, Правительством края; комитетом по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике. 
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Представлять законопроект назначена заместитель председателя Прави-

тельства Ставропольского края – министр финансов Калинченко Лариса Ана-

тольевна. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемые Геннадий Владимирович, Владимир Вла-

димирович, уважаемые депутаты и приглашенные! Законопроектом предлага-

ется, я так употреблю, "разморозить" ограничения, связанные с оказанием под-

держки сельхозтоваропроизводителям, которые производят саженцы, занима-

ясь интенсивным и суперинтенсивным садоводством. На сегодняшний день эта 

норма приостановлена. В повестке дня у нас предусматривается рассмотрение 

следующим вопросом изменения в Закон о бюджете 2018 года, и там есть такая 

норма, которая предполагает оказание мер государственной поддержки сель-

хозорганизациям, работающим в этом направлении. Чтобы это было возможно, 

нужно приостановку данной нормы отменить. 

У меня все.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Ларисе Анатольевне? 

Нет вопросов.  

Присаживайтесь, Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроект рассмотрен в комитете в уста-

новленном порядке. К проекту закона получены необходимые заключения, они 

все положительные. На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать 

Думе принять законопроект в двух чтениях. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Василье-

вичу? Нет. 

Как вы слышали, Юрий Васильевич озвучил предложение по алгоритму 

принятия законопроекта. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чте-

нии, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором чтении. 

Не будет возражений? Нет. Голосуем. За – 32, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок не поступило. Есть ли у субъектов права за-

конодательной инициативы предложения по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли замечания по про-
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екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 297-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Ставро-

польского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, Правительством Ставропольского края; комитетом по бюджету, нало-

гам и финансово-кредитной политике. 

Представлять законопроект назначена также заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края – министр финансов Калинченко Лариса 

Анатольевна. 

Пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемые Геннадий Владимирович, Владимир Вла-

димирович, уважаемые депутаты и приглашенные! Законопроектом предлага-

ется уточнить доходы краевого бюджета в сторону уменьшения на 77,5 милли-

она рублей. Связано это только с одной причиной – уточнением федеральным 

законодателем объемов целевой финансовой помощи для Ставропольского 

края, при этом собственные доходы краевого бюджета предлагается увеличить.  

На следующем слайде представлена более подробная информация по ви-

дам финансовой помощи, которую предлагается сократить. Сразу хочу сказать, 

что это не повлияет на исполнение обязательств, которые конкретно приняты 

перед гражданами. 

Кроме этого, предлагается… Федеральным законодателем принято реше-

ние по увеличению объемов устойчивого развития сельских территорий, что 

очень важно для нас с вами как для аграрного края, и предлагается также в об-

ласти собственных доходов произвести увеличение по налогу на прибыль орга-

низаций. На сегодняшний день исполнение бюджета позволяет прогнозировать 

возможность увеличения плановых назначений. 

Кроме этого, на следующем слайде представлена работа, которая прове-

дена нашими министерствами и ведомствами по исполнению бюджета до конца 

года. Сокращение или уменьшение расходов по отдельным направлениям свя-

зано только с одним – это средства, которые необходимы были для софинанси-

рования с федеральными направлениями, которые принято уменьшить, повто-

рюсь еще раз, с Федеральным законом о бюджете или с пониманием того, что 

указанные ресурсы не могут быть по объективным причинам освоены до конца 

года, и очень много здесь экономии, которая произошла в результате конку-

рентного способа отбора подрядчика.  

Увеличение расходов предлагается произвести на общую сумму почти 

800 миллионов рублей по следующим направлениям. 

Бюджетные инвестиции – с плюсом на 536 миллионов рублей, это два 

больших объекта: школа в поселке Мирный Предгорного района и школа по 

улице Пирогова на 1 550 мест в городе Ставрополе. В данном случае работы 
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выполняются, и нет, скажем так, опасений, что выделяемые сегодня уже, в кон-

це года, средства не будут освоены до конца года и не будут выполнены запла-

нированные на них мероприятия.  

Также на укрепление материально-технической базы учреждений культу-

ры предлагается направить 123 миллиона рублей, из них это два дома культу-

ры: оборудование Дома культуры в городе Железноводске и продолжение ре-

монта в Доме культуры села Красногвардейского Ставропольского края. 

Господдержка сельхозтоваропроизводителей с увеличением 50 миллио-

нов рублей для сельхозорганизаций, занимающихся суперинтенсивным и ин-

тенсивным садоводством. 

Содержание учреждений. Здесь одно, по сути, учреждение – наша ава-

рийно-спасательная служба. Средства предлагается направить на увеличение 

вещевого довольствия, приобретение расходных материалов, запасных частей 

для нашей аварийно-спасательной службы.  

В итоге функциональная структура расходов краевого бюджета выглядит 

следующим образом: сокращением по одним направлениям и увеличением по 

другим. Не буду повторяться, об этом мы с вами говорили чуть раньше. И основ-

ные параметры краевого бюджета будут по доходам 101,1 миллиарда рублей, 

по расходам – 102,2 миллиарда рублей. Объем государственного долга Ставро-

польского края не изменяется.  

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу.   

Андрей Алексеевич, пожалуйста. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Мы подготовили заключение, направили в Думу в соответствии с За-

коном. Вносимые изменения носят технический характер в части уточнения 

основных характеристик краевого бюджета, а именно одновременное уменьше-

ние доходов и расходов на 77,5 миллиона рублей, при этом размер дефицита не 

изменится и составит 1 миллиард 459 миллионов рублей. 

Внесение изменений в бюджет края обусловлено уточнением доходов и 

расходов на сумму межбюджетных трансфертов из федерального бюджета, 

имеющих целевое назначение, уточнением плановых показателей поступлений 

налоговых и неналоговых доходов, перераспределением средств между глав-

ными распорядителями и направлениями расходов краевого бюджета. 

С учетом ожидаемого исполнения краевого бюджета предлагается увели-

чить годовые плановые назначения по налоговым и неналоговым доходам на 

сумму 167,8 миллиона рублей, из которых 163 с лишним миллиона – поступле-

ние от уплаты налога на прибыль организаций. Кроме того, снижаются объемы 
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финансовой помощи, выделяемой краю из федерального бюджета на 245,3 мил-

лиона рублей.  

С учетом предлагаемых изменений расходы, сформированные в рамках 

21 государственной программы края, составят 102,6 миллиарда, при этом изме-

нения затронут годовые назначения – 19 программ, из которых по 10 произво-

дится увеличение, при этом более 80 % предлагаемых корректировок прихо-

дится на реализацию двух госпрограмм – это "Развитие образования" и "Разви-

тие сельского хозяйства".  

Объем госдолга, а также его верхний предел остаются неизменными. В то 

же время предполагается сокращение расходов на обслуживание госдолга на 

20 миллионов рублей. 

 Финансово-экономическая экспертиза представленного законопроекта, 

проведенная Контрольно-счетной палатой, нарушений бюджетного законода-

тельства не установила. Он может быть рассмотрен Думой в установленном 

порядке. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Проект закона рассмотрен в комитете в уста-

новленном порядке. Обсуждение законопроекта прошло во всех комитетах Ду-

мы. К нему поступили необходимые заключения, они все положительного ха-

рактера. Губернатором края к проекту закона внесены поправки. На состояв-

шемся заседании комитет решил рекомендовать принять законопроект в двух 

чтениях с учетом согласованных поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Василье-

вичу? Нет. 

Итак, комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Не бу-

дет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. Прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Прошу прого-

лосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, в ходе рассмотрения законопроекта во втором чтении нам необ-

ходимо с вами рассмотреть таблицу поправок, рекомендованных комитетом к 

принятию. Какие будут предложения? Принять. 
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Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 281-6 

"О внесении изменений в статью 5 Закона Ставропольского края "О транс-

портном налоге". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 10 человек, если позволи-

те, я назову только фамилии: Белый, Дроздова, Муравьева, Мурашко, Новопа-

шин, Отамас, Редько, Терехова, Юндин, Ягубов; комитетом по бюджету, нало-

гам и финансово-кредитной политике. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги! Законопроектом предлагается предоста-

вить льготу по оплате транспортного налога в отношении одного легкового ав-

томобиля с мощностью двигателя до 150 лошадиных сил одному из родителей 

или приемных родителей, опекунов, попечителей ребенка-инвалида.  

По данным краевого министерства труда и социальной защиты населения 

по состоянию на 1 июля текущего года на территории края проживает 9 747 се-

мей, воспитывающих детей-инвалидов. В случае предоставления льготы сумма 

выпадающих доходов бюджета Ставропольского края составит порядка 22 мил-

лионов рублей. 

К проекту закона получены все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер. Губернатором края к проекту закона внесена поправ-

ка, в соответствии с которой в случае его принятия закон вступает в силу с 1 янва-

ря 2019 года, что значительно улучшает прохождение этих льгот. Решением 

комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом 

одобренной поправки. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Василье-

вичу? Нет. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края 

Пустоселову Сергею Романовичу. 
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Пожалуйста, Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор 

Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что за-

конопроект соответствует Конституции Российской Федерации, Уставу (Основ-

ному Закону) Ставропольского края и законам Ставропольского края. Предло-

жение Губернатора, поправка, учтена в таблице поправок. 

Губернатор полагает, что с ее учетом законопроект может быть принят 

Думой Ставропольского края. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Романовичу? 

Нет. Все предельно ясно. 

Комитетом озвучена концепция. Кто за то, чтобы принять законопроект в 

первом чтении, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет также предлагает рассмотреть законопроект во 

втором чтении. Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, 

прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, объявляется перерыв на полчаса. Просьба после перерыва не за-

держиваться.  

(После перерыва) 

 

Председательствующий. Слушается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 292-6 "О бюджете Территориального фонда обяза-

тельного медицинского страхования Ставропольского края на 2019 год и 

плановый период 2020 и 2021 годов".  
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Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 

Распоряжением Правительства края представлять законопроект назначен 

директор Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Трошин Сергей Петрович. 

Пожалуйста, Сергей Петрович. 

 

Трошин С.П. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты 

и приглашенные! Проект закона Ставропольского края "О бюджете Территори-

ального фонда обязательного медицинского страхования Ставропольского края 

на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 годов" подготовлен в соответствии 

с Бюджетным кодексом Российской Федерации и Законом Ставропольского 

края "О бюджетном процессе в Ставропольском крае".  

В 2019 – 2021 годах прогнозируется ежегодный рост общего объема до-

ходов бюджета фонда: в 2019 году доходы возрастут на 2 миллиарда 921,6 мил-

лиона рублей, в плановом периоде – более чем на 2 миллиарда рублей ежегод-

но. Благодаря таким темпам роста к 2021 году объем доходов достигнет 38 мил-

лиардов 304 миллиона рублей.  

Основным источником формирования доходов бюджета фонда являются 

традиционно субвенции из Федерального фонда, на долю которых приходится 

около 96 % всех доходов. Из бюджета края в бюджет фонда ежегодно планиру-

ется направлять 47,5 миллиона рублей на финансовое обеспечение видов меди-

цинской помощи, не установленных базовой программой обязательного меди-

цинского страхования.  

Кроме того, в бюджет фонда поступят средства из бюджетов территори-

альных фондов других субъектов за лечение своих граждан на территории 

Ставропольского края. Объем указанных средств ежегодно запланирован в 

сумме более 1 миллиарда рублей. 

В 2019 году ожидается повышение поступлений неналоговых доходов по 

сравнению с 2018 годом на 5,4 миллиона рублей. Планируемая сумма поступ-

лений 131,1 миллиона рублей, а в плановом периоде – 129,9. Указанные доходы 

будут направлены на формирование нормированного страхового запаса бюдже-

та фонда.  

В расходах бюджета основную долю (99,3 %) составляют расходы на фи-

нансовое обеспечение организации обязательного медицинского страхования 

на территории края. В 2019 году на указанные цели планируется направить 

33 миллиарда 250,9 миллиона рублей, или на 2 миллиарда 863,8 миллиона руб-

лей больше, чем в 2018 году. В плановом периоде рост расходов на указанные 

цели составит более 2 миллиардов рублей ежегодно. За счет средств бюджета 

края на финансовое обеспечение медпомощи, не установленной базовой про-

граммой ОМС, будет направлено 47,5 миллиона рублей ежегодно.   

В составе расходов бюджета фонда запланированы бюджетные ассигно-

вания на формирование нормированного страхового запаса порядка 3 миллио-

нов рублей ежегодно. Эти средства будут направляться на дополнительное фи-
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нансирование территориальной программы (более 600 миллионов рублей); за 

медицинскую помощь, оказанную лицам, застрахованным за пределами терри-

тории субъектов, которым выдан полис обязательного медицинского страхова-

ния, порядка 2,5 миллиарда рублей ежегодно и на мероприятия по дополни-

тельному образованию медицинских работников, ремонт и приобретение меди-

цинского оборудования в сумме более 100 миллионов рублей ежегодно. 

У меня все. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Петрови-

чу? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Сергей Петрович. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста.  

 

Колесников А.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Контрольно-счетная палата в со-

ответствии с Законом подготовила и направила в адрес Думы заключение на 

представленный законопроект. Надо отметить, что рассматриваемый проект 

бюджета фонда сбалансирован по доходам и расходам.  

Особенностью законопроекта явилось внесение изменений в порядок 

расчета страхового взноса на ОМС неработающего населения, ежегодно пере-

числяемого из бюджета Ставропольского края в бюджет Федерального фонда 

ОМС. Так, начиная с бюджета 2019 года расчет размера страхового взноса на 

ОМС неработающего населения производится исходя из численности нерабо-

тающих застрахованных лиц в субъекте Российской Федерации на 1 января, 

предшествующее очередному году. До указанной редакции численность нера-

ботающего населения исчислялась по состоянию на 1 апреля, в связи с чем раз-

мер страхового взноса на ОМС неработающего населения на будущий год 

спрогнозирован в объеме 12 миллиардов 259 миллионов рублей, что ниже пока-

зателя 2018 года на 271 миллион рублей.  

Размер субвенций из Федерального фонда ОМС на финансовое обеспече-

ние организации обязательного медицинского страхования на территории 

Ставропольского края планируется с увеличением на почти 3 миллиарда руб-

лей, или на 9,8 % к уровню 2018 года. Рост размера субвенций связан с увели-

чением расходов на медикаменты, расходные материалы, питание, коммуналь-

ные и другие затраты с 1 января 2019 года на индекс потребительских цен.  

Кроме того, размер субвенций из Федерального фонда ОМС учитывает 

перенос с 2019 года в базовую программу ОМС двух видов высокотехнологич-

ной медицинской помощи, ранее не включенных в базовую программу.  

В целом представленный законопроект подготовлен в соответствии с 

действующим законодательством и может быть рассмотрен Думой Ставрополь-

ского края в установленном порядке. 

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Андрею Алексее-

вичу? Нет. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста, присаживайтесь. Спасибо. 

Слово предоставляется Редько Людмиле Леонидовне. 

Пожалуйста, Людмила Леонидовна. 

 

Редько Л.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Данный проект отработан комитетом в 

установленном порядке. Обсуждение этого законопроекта состоялось на сове-

щании с участием представителей всех заинтересованных организаций и ве-

домств. Все необходимые экспертные заключения получены. Замечаний к про-

екту в ходе обсуждений не поступило.  

Мы предлагаем рассмотреть данный проект и принять его на сегодняш-

нем заседании в двух чтениях. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Людмила Леонидовна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Людмиле Леонидовне? Нет. 

Коллеги, комитетом предложена концепция принятия законопроекта. Не 

будет возражений против принятия законопроекта в первом чтении? Нет. 

Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении. Не будет возражений? Нет. Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступало. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 283-6           

"О признании утратившими силу отдельных положений законодательных 

актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 7 человек, если позволи-

те, коллеги, я назову только фамилии: Назаренко, Торосян, Айтов, Сысоев, Раз-
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добудько, Завязкин, Дроздова;  комитетом по экономическому развитию, соб-

ственности, инвестициям, курортам и туризму. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Валерий Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги! Законопроект подготовлен в целях приведения отдельных положений Зако-

на края в соответствие с положениями федерального законодательства, соглас-

но которым субъектам Российской Федерации не предоставляется право до-

полнительно изменять или дополнять перечень случаев непроведения оценки 

регулирующего воздействия нормативно-правовых актов субъектов, муници-

пальных правовых актов и их проектов.  

В этой связи предлагается признать утратившей силу норму о том, что 

оценка регулирующего воздействия не проводится в отношении краевых и му-

ниципальных правовых актов, их проектов, содержащих сведения, составляю-

щие государственную тайну или сведения конфиденциального характера.  

Законопроект рассмотрен на рабочем совещании, заседании комитета. На 

него получены все необходимые заключения, они все положительные. 

Решением комитета предлагается Думе принять данный проект закона в 

двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валерию Николаеви-

чу? Нет. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Гри-

беннику Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки зрения Гу-

бернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту.  

Пожалуйста. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, представите-

ли Правительства Ставропольского края, приглашенные! Рассматриваемый за-

конопроект направлен на приведение отдельных положений законодательных 

актов края в сфере проведения оценки регулирующего воздействия проектов 

нормативно-правовых актов Ставропольского края, а также проектов норма-

тивно-правовых актов органов местного самоуправления и экспертизы выше-

указанных правовых актов в соответствие с приложениями Федерального закона.  

Глава края считает, что законопроект соответствует Конституции Рос-

сийской Федерации и основным законам Ставропольского края. Губернатор 

полагает возможным его принятие Думой края в двух чтениях.  

Спасибо за внимание.  
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Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Дмитрию Анатолье-

вичу? Нет. 

Коллеги, вы слышали, комитет предложил концепцию. Кто за то, чтобы 

принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 39, против и 

воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, комитет также предложил рассмотреть законопроект 

во втором чтении. Ставлю на голосование. Прошу проголосовать. За – 39, про-

тив и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к законопроекту не поступало. Есть ли у 

субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 252-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О местном само-

управлении в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Данный законопроект принят нами в первом чтении на  двадцать пятом 

заседании Думы 27 сентября 2018 года. Профильный комитет подготовил зако-

нопроект к рассмотрению во втором чтении. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Законопроек-

том в соответствии с положениями федерального законодательства предлагает-

ся закрепить статус старосты сельского населенного пункта.  

После принятия Думой в первом чтении законопроект был доработан ко-

митетом с учетом поступивших замечаний, подготовлена таблица поправок, ре-

комендованных комитетом к принятию на заседании Думы. Поправками пред-

лагается установить гарантии деятельности сельского старосты, а также допол-

нить проект новыми статьями о внесении изменений в краевые нормативные 

правовые акты и в связи с этим изменить наименование законопроекта.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию во 

втором чтении с учетом одобренных поправок. 
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Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет. 

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, которые комитет реко-

мендует принять. Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 37, против – 1, воздержавшихся 

нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 34, против – 1, воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли предложения по 

проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 34, против – 1, воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 278-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О статусе 

депутата Думы Ставропольского края" и Закон Ставропольского края 

"О гарантиях осуществления полномочий депутата, члена выборного ор-

гана местного самоуправления, выборного должностного лица местного 

самоуправления". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края; комитетом по законо-

дательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется старшему помощнику прокурора края Поздеевой 

Валерии Дмитриевне. 

 

Поздеева В.Д. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, приглашенные! Прокуратурой края в порядке законодательной инициативы 

в Думу края внесен законопроект, которым предлагается внести изменения в 

отдельные положения Закона Ставропольского края "О статусе депутата Думы 

Ставропольского края", уточнив правомочия депутата Думы края по беспрепят-

ственному посещению, по безотлагательному приему, а также по обеспечению 

по вопросам, связанным с его депутатской деятельностью, консультациями 

специалистов, по безотлагательному предоставлению ему необходимой инфор-

мации и документации не всеми предприятиями, учреждениями и организаци-

ями, независимо от форм собственности, общественными объединениями, во-

инскими частями, расположенными на территории края, а только государствен-

ными и муниципальными предприятиями и учреждениями. 

Законопроектом предлагается также уточнить право пользования депута-

та техникой, имеющейся в распоряжении предприятия, учреждения, организа-

ции, расположенных на территории соответствующего избирательного округа, 

а также уточнить обязанность помощника депутата Думы края по получению 

документов, информационных и справочных материалов, предусмотрев воз-
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можность реализации указанного права и обязанности в отношении государ-

ственных и муниципальных предприятий и учреждений.  

Предлагается также уточнить обязанность общественных объединений, а 

также предприятий, учреждений и организаций, к которым обратился депутат 

Думы края по вопросам, связанным с его депутатской деятельностью, дать ему 

ответ или предоставить запрашиваемые им документы, предусмотрев такую 

обязанность только для государственных и муниципальных предприятий и 

учреждений.  

Законопроектом также предлагается внести изменения в Закон края "О га-

рантиях осуществления полномочий депутата, члена выборного органа местно-

го самоуправления, выборного должностного лица местного самоуправления", 

уточнив право депутата, члена выборного органа местного самоуправления, 

выборного должностного лица местного самоуправления на прием в первооче-

редном порядке руководителями не всех предприятий, независимо от форм 

собственности, а только муниципальных предприятий и учреждений, уточнять 

обязанность руководителя организации независимо от форм собственности и 

общественных объединений, давать письменный ответ на обращение депутата, 

предусмотрев такую обязанность только для руководителей муниципальных 

предприятий и учреждений.  

Разработка законопроекта обусловлена необходимостью обеспечения со-

гласованности положений вышеуказанных краевых законов с федеральным за-

конодательством. О необходимости внесения предлагаемых проектом закона 

изменений свидетельствует судебная практика Верховного суда Российской 

Федерации, согласно которой аналогичные положения законов субъектов Рос-

сийской Федерации были признаны судом недействующими.  

Положения законопроекта соответствуют Конституции Российской Фе-

дерации, федеральным законам и Уставу Ставропольского края. 

Прошу вас, уважаемые депутаты, поддержать внесенный прокурором 

края законопроект. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валерии Дмитри-

евне? Нет. 

Спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, приглашен-

ные! Проект закона был рассмотрен комитетом в установленном порядке и с 

учетом необходимости доработки отдельных его положений рекомендован Ду-

ме к принятию в первом чтении. 

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение. 

Спасибо. 
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Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет. 

Слово предоставляется представителю Пустоселову Сергею Романовичу 

для изложения официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, представите-

ли Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края отмеча-

ет, что законопроект соответствует федеральному законодательству, законода-

тельству Ставропольского края и может быть принят Думой края. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Романовичу? 

Нет.  

Какие будут замечания по концепции, озвученной комитетом о принятии 

в первом чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 299-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О выборах Губер-

натора Ставропольского края". 

Вопрос внесен избирательной комиссией Ставропольского края; комите-

том по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Слово предоставляется председателю избирательной комиссии Демьяно-

ву Евгению Викторовичу. 

Пожалуйста, Евгений Викторович.  

 

Демьянов Е.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты Думы 

Ставропольского края, приглашенные на заседание! Проект закона внесен в по-

рядке законодательной инициативы избирательной комиссией Ставропольского 

края в целях приведения в соответствие с федеральным законодательством, а 

также предложений, подготовленных правовым управлением аппарата Цен-

тральной избирательной комиссии Российской Федерации.  

Законопроектом предлагается установить полномочия избирательных 

комиссий каждого уровня, осуществляющих подготовку и проведение выборов 

Губернатора Ставропольского края. Также предлагается более детально урегу-

лировать порядок информирования избирателей, проведение предвыборной 

агитации, условия выпуска и распространения предвыборных агитационных 

материалов. Кроме того, законопроектом предлагается установить, что пре-
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дельная сумма всех расходов кандидата на должность Губернатора Ставрополь-

ского края из средств его избирательного фонда не может превышать 150 милли-

онов рублей.  

Законопроектом также предусматриваются редакционные изменения. 

Принятие законопроекта не потребует выделения средств из бюджета 

Ставропольского края. Законопроект соответствует Конституции Российской 

Федерации, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Евгению Викторови-

чу? Нет.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, приглашен-

ные! Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. На осно-

вании поступивших к законопроекту заключений в целях согласования отдель-

ных его положений с нормами федерального законодательства и устранения 

пробелов в правовом регулировании подготовлена таблица поправок, которые в 

целом носят редакционный характер. 

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом одобренных комитетом поправок. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

Предлагаю озвучить официальную точку зрения Губернатора Ставрополь-

ского края Пустоселову Сергею Романовичу. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, приглашен-

ные! Губернатор Ставропольского края отмечает, что законопроектом вносятся 

изменения, направленные на уточнение порядка информирования избирателей, 

проведение предвыборной агитации, условия выпуска и распространения пред-

выборных агитационных материалов. Кроме того, устанавливаются полномо-

чия избирательных комиссий каждого уровня, осуществляющих подготовку и 

проведение выборов Губернатора Ставропольского края и предельную сумму 

всех расходов кандидата из средств избирательного фонда.  

Замечания, внесенные Губернатором к законопроекту, учтены в таблице 

поправок в ходе доработки законопроекта.  

Губернатор полагает, что с учетом таблицы поправок, одобренных про-

фильным комитетом, законопроект может быть принят Думой края в двух чте-
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ниях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Романовичу? 

Нет.  

Какие будут замечания по концепции, предложенной комитетом? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении. Не будет возражений? Нет. Ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении. За – 36, против 

и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу  проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проектах законов Ставропольского края:  

№ 601-4 "О ежемесячной денежной выплате гражданам, не достиг-

шим совершеннолетия на момент окончания Второй мировой войны" – 

вопрос внесен депутатами Думы Ставропольского края IV созыва Кузьминым, 

Болховитиным и Горло;  

законопроект № 220-6 "О присвоении почетного звания "Дети вой-

ны", внесенный депутатами Гончаровым, Богачевым, Лозовым, Отамасом;  

законопроект № 285-6 "О детях войны в Ставропольском крае", кото-

рый внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством Ставрополь-

ского края.  

Ответственный за подготовку законопроектов к рассмотрению комитет по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объедине-

ниям. 

Уважаемые коллеги, внесенные законопроекты являются альтернативными.  

В соответствии со статьей 16 Закона Ставропольского края "О порядке 

принятия законов Ставропольского края" при внесении альтернативных зако-
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нопроектов Дума рассматривает их одновременно посредством рейтингового 

голосования. 

Слово по законопроекту № 601-4 предоставляется одному из авторов за-

конопроекта Кузьмину Александру Сергеевичу. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, приглашен-

ные, члены Правительства, уважаемый Андрей Алексеевич, господа из средств 

массовой информации! Представляю на ваше рассмотрение, на ваше внимание 

законопроект, разработанный политической партией СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ, точнее ее фракцией в Думе Ставропольского края, и внесенный в год 

70-летия начала Великой Отечественной войны Советского Союза против 

немецко-фашистских захватчиков, и внесенный в Думу Ставропольского края 

фракцией партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ IV созыва в октябре 2011 года. 

Называется он, вы прекрасно об этом знаете, у вас есть пояснительная записка, 

"О ежемесячной денежной выплате гражданам, не достигшим совершеннолетия 

на момент окончания второй мировой войны", предлагающий установить жите-

лям Ставропольского края, которым на дату окончания Второй мировой войны 

2 сентября 1945 года не исполнилось 18 лет, ежемесячную денежную выплату в 

размере 500 рублей за счет средств бюджета Ставропольского края. 

Право на указанную выплату будет предоставляться в случае, если такие 

граждане не пользуются мерами социальной поддержки по иным основаниям, 

то есть принцип второй льготы, понимаете прекрасно, о чем я говорю.  

На 2011 год таких граждан у нас было 50 тысяч человек, сейчас по данным 

минсоцтруда их осталось 28 тысяч человек, то есть примерно 150 – 160 мил-

лионов рублей из бюджета Ставропольского края, поэтому, уважаемые това-

рищи, господа, коллеги, я вас прошу поддержать данный законопроект полити-

ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и проголосовать за его принятие. 

Еще отдельно благодарю комитет по безопасности, казачеству и его пред-

седателя Юрия Афанасьевича, всех депутатов, которые принимали вчера уча-

стие в совещании по данному вопросу. Мы все-таки пришли к каким-то основ-

ным выводам, что этот закон должен в том или ином виде быть принят; сделали 

поправку уточняющую, что в первоначальном варианте, который предлагает 

Губернатор Ставропольского края, там у нас стояло 9 мая 1945 года, мы пред-

ложили 2 сентября 1945 года. Я имею в виду возрастной ценз для принятия 

данного законопроекта. 

И последнее. Я хочу сказать, что я буду голосовать… У нас же рейтинго-

вое голосование, как объявил уважаемый Геннадий Владимирович. В случае 

непринятия данного законопроекта я буду голосовать за законопроект, который 

выдвинут Правительством Ставропольского края. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Александру Серге-

евичу? Нет. Все предельно ясно.  
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Спасибо.  

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по законопроек-

ту № 601-4, то, о чем сейчас говорил Александр Сергеевич. 

Сергей Романович, пожалуйста.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты и приглашен-

ные! Губернатор Ставропольского края в своем заключении на законопроект 

отметил, что некоторые его положения не соответствуют федеральному зако-

нодательству и законодательству Ставропольского края. Губернатор полагает, 

что в представленной редакции законопроект не может быть принят Думой 

Ставропольского края. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Сергей Романович. 

Коллеги, переходим к следующему законопроекту. 

Слово по законопроекту № 220-6 предоставляется одному из авторов за-

конопроекта заместителю председателя Думы Ставропольского края Гончарову 

Виктору Ивановичу. 

Пожалуйста, Виктор Иванович. 

 

Гончаров В.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! На протяжении многих лет депута-

ты Думы Ставропольского края, в основном депутаты фракции КПРФ, неодно-

кратно поднимали вопрос о детях войны. Было разработано несколько вариан-

тов закона по поддержке категории "дети войны", которые, к сожалению, в свя-

зи с дефицитом бюджета Ставропольского края не были приняты.   

Коммунистами краевого парламента был разработан и внесен на рассмот-

рение депутатского корпуса законопроект по вопросам, касающимся категорий 

"детей войны", которым предлагалось установить за счет средств бюджета 

Ставропольского края ежемесячную денежную выплату в размере 500 рублей 

гражданам, постоянно проживающим в Ставропольском крае и не получающим 

социальную поддержку по иным основаниям, которым на дату окончания Вто-

рой мировой войны не исполнилось 18 лет, однако данный законопроект депу-

татским корпусом не был поддержан, в связи с этим изменили его отдельные 

нормы. Он был внесен на рассмотрение повторно фракцией КПРФ на очеред-

ное заседание Думы края, но и тут поддержки мы не получили.  

В адрес фракции поступает множество писем и обращений по данной те-

ме, в связи с чем депутаты нашей фракции ранее подготовили обращение в 

Государственную Думу Российской Федерации по вопросу, связанному с деть-

ми войны и тружениками тыла, но наша инициатива не получила поддержки 

депутатов краевого парламента. 
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Вместе с тем Думой Ставропольского края было поддержано обращение 

Законодательного Собрания Республики Карелия к Государственной Думе Фе-

дерального Собрания Российской Федерации по вопросу принятия Федераль-

ного закона о детях войны.  

Хочу отметить, что фракцией КПРФ постоянно обсуждается вопрос о де-

тях войны, который находится у нас на особом контроле. Изучая данный во-

прос, отмечаю, что аналогичные законопроекты уже приняты в 21 субъекте 

Российской Федерации: это Амурская, Белгородская, Вологодская, Иркутская, 

Ленинградская, Новосибирская, Тверская области, Республика Адыгея. 

Тема о детях войны в Ставропольского края остается по-прежнему акту-

альной, так как в крае на сегодняшний день проживает 181 тысяча 601 человек, 

относящиеся к этой категории.  

Понимая общественную значимость данного вопроса, фракция КПРФ 

разработала проект закона, который не определяет меры социальной поддержки 

данной категории жителей Ставропольского края, а только присваивает им по-

четные звания, что способствует дальнейшему формированию патриотического 

сознания граждан.  

При обсуждении проекта закона у некоторых депутатов возник вопрос, 

почему именно почетное звание? В это понятие мы вкладываем особое, более 

значимое и трепетное отношение к гражданам данной категории в целях созда-

ния им почета и уважения в обществе. 

Законопроект на сегодняшний день предлагает юридически присвоить 

почетное звание "Дети войны" людям, родившимся в период с 1 января 1928 го-

да по 3 сентября 1945 года, проживающим в Ставропольском крае, на чью долю 

выпали все тяготы того времени, оставили неизгладимый след в их памяти, 

негативно отразились на их здоровье, но закалка, полученная в детские военные 

годы, сформировала активную жизненную позицию этих людей, которые сего-

дня объединяются в общественные организации, несущие патриотический 

настрой, которого так не хватает подрастающему поколению. 

Реализация законопроекта в случае его принятия предполагает расходы 

на изготовление удостоверения и нагрудного знака категории "дети войны" за 

счет бюджета Ставропольского края в сумме 12,7 миллиона рублей. Источники – 

или профицит бюджета, или резервный фонд, или перераспределение бюджет-

ных средств в министерстве социальной защиты.  

Уважаемые депутаты, фракция КПРФ просит вас поддержать проект за-

кона Ставропольского края № 220-6 "О присвоении почетного звания "Дети 

войны". 

Благодарим за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Виктору Иванови-

чу? Нет вопросов. 

Тогда я предлагаю озвучить официальную точку зрения Губернатора Пу-

стоселову Сергею Романовичу.  

Пожалуйста, Сергей Романович. 
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Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты и приглашен-

ные! Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович в 

своем заключении на законопроект внес ряд замечаний как правового, так и 

юридико-технического характера. Губернатор полагает, что в представленной 

редакции законопроект не может быть принят Думой Ставропольского края. 

Кроме того, Губернатор отмечает, что совместно с Правительством Став-

ропольского края он внес в Думу края проект закона "О детях войны в Ставро-

польском крае", которым предлагается введение новой категории граждан "де-

ти войны". Таким гражданам будут выдаваться удостоверения, подтверждаю-

щие их принадлежность к данной категории, и в соответствии с нормами зако-

нопроекта им предоставляется социальная поддержка. Этот законопроект будет 

рассматриваться следующим. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет.  

Уважаемые депутаты, распоряжением Правительства Ставропольского 

края представлять законопроект № 285-6, внесенный Губернатором Ставро-

польского края, назначен министр труда и социальной защиты населения края 

Ульянченко Иван Иванович. 

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ульянченко И.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые де-

путаты, присутствующие! Проект закона разработан в целях обеспечения поче-

та и уважения в обществе граждан, детство которых пришлось на годы Великой 

Отечественной войны, усиление внимания общественности к этим гражданам. 

Законопроектом предлагается ввести новую категорию "дети войны" и отнести 

к ней граждан Российской Федерации, родившихся на территории Союза Со-

ветских Социалистических Республик, не достигших совершеннолетия на 3 сен-

тября 1945 года и постоянно проживающих на территории Ставропольского 

края.  

Законопроектом предусматривается, что гражданам, отнесенным к кате-

гории "дети войны" будут выданы удостоверения, подтверждающие их принад-

лежность к данной категории. Средства, необходимые для изготовления удо-

стоверений, предусмотрены в бюджете Ставропольского края на 2018 год.  

По состоянию на 1 ноября 2018 года в крае проживали 172 690 граждан, 

которые родились в указанный период.  

Выдача удостоверений будет начата после принятия закона, изготовления 

бланков удостоверений. Выдавать удостоверения будут органы социальной за-

щиты населения. Для получения удостоверения необходимо будет подать заяв-

ление и представить паспорт и фотографию.  

Кроме того, в законопроекте для граждан, отнесенных к категории "дети 

войны" предусмотрено предоставление следующих мер социальной поддержки: 
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внеочередное оказание медицинской помощи в медицинских организациях 

Ставропольского края, преимущественное право на предоставление социаль-

ных услуг в стационарной форме социального обслуживания и первоочередное 

предоставление социальных услуг в форме социального обслуживания на дому. 

Губернатором Ставропольского края поручено продолжить работу по 

подготовке предложений, направленных на предоставление дополнительных 

мер социальной поддержки для данной категории граждан. 

Законопроектом предусмотрено его вступление в силу на следующий 

день после его официального опубликования.  

Принятие законопроекта не потребует внесения изменений в норматив-

ные акты Ставропольского края, которые регулируют порядок предоставления 

указанных мер социальной поддержки.  

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и 

иным законам Ставропольского края.  

Мы просим, уважаемые депутаты, поддержать представленный проект 

закона.  

Спасибо за внимание.  

 

 Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Ивановичу? 

Нет. Предельно ясно. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Иван Иванович.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, Вам слово.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Все три законопроекта, о которых шла речь, рассмотрены в комитете в уста-

новленном порядке. Ввиду актуальности в рассмотрении приняли участие все 

представители законодательных инициатив: и партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ, и депутатов от КПРФ, и представителей Правительства, краевой про-

куратуры, управления юстиции, краевого Совета ветеранов войны и труда, Об-

щественной палаты, а также Ставропольской городской общественной органи-

зации "Дети войны".  

К законопроектам поступили, помимо озвученных представителем Гу-

бернатора, заключения на проект № 601-4 "О ежемесячной денежной выплате 

гражданам, не достигшим совершеннолетия на момент окончания Второй ми-

ровой войны", внесен СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ, и  на проект № 220-6 "О при-

своении почетного звания "Дети войны", внесенный депутатами от фракции 

КПРФ, которые носят отрицательный характер. Почему? Чтобы не возникло, 

так скажем, мнения о том, что необъективно их отклоняют. С этими доводами 

согласились представители, поскольку их законопроекты содержат ряд замеча-

ний как по содержанию, так и по финансово-экономическому обоснованию. 

Указанные проекты также требуют технической доработки, на что тоже 

было указано. 
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К законопроекту № 285-6 "О детях войны в Ставропольском крае", вне-

сенному Губернатором Ставропольского края и Правительством края, поступи-

ли все необходимые заключения, все они положительные. 

Кроме того, особо следует отметить, что Губернатором в процессе работы 

над своим же законопроектом внесены поправки к данному законопроекту, ко-

торые предусматривают меры социальной поддержки и преференции для кате-

гории "дети войны". 

Вторая позиция, о которой следует сказать в этом зале.  

Серьезная дискуссия состоялась по поводу установления верхней и ниж-

ней границ периода времени, определяющего даты рождения граждан, которые 

подпадают под категорию "дети войны". Рассматриваемые законопроекты 

(и СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, и Правительства, и КПРФ) устанавливают этот 

период по-разному, связывая его с двумя датами окончания Великой Отече-

ственной войны – 2 сентября 1945 года и 9 мая 1945 года.  

Члены комитета, присутствующие на заседании, депутаты Думы, пред-

ставители Губернатора, краевого Правительства, краевого Совета ветеранов 

войны и труда, Общественной палаты, общественной организации "Дети вой-

ны" единодушны были в том, что верхнюю границу периода времени, опреде-

ляющего дату рождения граждан, подпадающих под категорию "дети вой-

ны", следует считать не второе, как Александр Сергеевич сказал, а 3 сентября 

1945 года. 

Итак, окончательная редакция звучит следующим образом: "К категории 

"дети войны" будут относиться граждане Российской Федерации, родившиеся 

на территории Союза Советских Социалистических Республик, не достигшие 

совершеннолетия на 3 сентября 1945 года и постоянно проживающие на терри-

тории Ставропольского края". 

Подводя итог вышесказанному, первое – проекты законов № 601-4 "О еже-

месячной денежной выплате гражданам, не достигшим совершеннолетия на 

момент окончания Второй мировой войны", внесенный СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИЕЙ, и № 220-6 "О присвоении почетного звания "Дети войны", внесен-

ный депутатами от КПРФ, наш комитет рассмотрел и рекомендует депутатам 

отклонить; законопроект № 285-6 "О детях войны в Ставропольском крае", вне-

сенный Губернатором Ставропольского края и Правительством края, рекомен-

дован Думе к рассмотрению и принятию в двух чтениях с учетом таблицы по-

правок, одобренных и рекомендованных к принятию, при этом комитет выра-

жает уверенность в том, что над проектом в дальнейшем будет продолжена ра-

бота. 

Далее. Сегодня принимаемый закон послужит почету и уважению в 

нашем обществе к тем, кто в детстве в годы Великой Отечественной войны пе-

ренес все тяготы и лишения. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Афанасье-

вичу? Нет вопросов. 
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Уважаемые депутаты, прежде чем мы приступим к голосованию, хочу 

вам напомнить, что если по итогам рейтингового голосования несколько зако-

нопроектов наберут достаточное для их принятия число голосов (не менее 20), 

то принятым в первом чтении считается законопроект, набравший большее 

число голосов.  

Если по итогам рейтингового голосования ни один из законопроектов не 

наберет достаточного для принятия числа голосов, то на окончательное голосо-

вание выносится законопроект, получивший наибольшее количество голосов.  

Не принятый Думой законопроект считается отклоненным. Решение об 

отклонении оформляется постановлением Думы. 

Коллеги, есть вопросы? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование по хронологии озвучивания, 

то есть: первый законопроект, о котором говорил Юрий Афанасьевич и по ре-

шению комитета отклоненный, второй – соответственно отклоненный и третий 

законопроект, который Юрий Афанасьевич озвучил как одобренный комитетом. 

Ставлю на голосование проект закона № 601-4 "О ежемесячной денежной 

выплате гражданам, не достигшим совершеннолетия на момент окончания Вто-

рой мировой войны", внесенный фракцией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. За – 8, 

против – 25, воздержавшихся – 4. Решение не принято.  

Ставлю на голосование проект закона № 220-6 "О присвоении почетного 

звания "Дети войны", который внесен фракцией политической партии "Комму-

нистическая партия Российской Федерации". Прошу проголосовать. За – 7, 

против – 23, воздержавшихся – 6. Коллеги, решение не принято.  

Ставлю на голосование законопроект № 285-6 "О детях войны в Ставро-

польском крае", внесенный Губернатором Ставропольского края. Прошу про-

голосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, итак, по итогам рейтингового голосования в первом чтении 

принят законопроект № 285-6 "О детях войны в Ставропольском крае", внесен-

ный Губернатором Ставропольского края и Правительством Ставропольского 

края. Законопроекты № 601-4 и № 220-6 не набрали необходимого количества 

голосов и считаются отклоненными.  

Решения об отклонении законопроектов будут оформлены постановлени-

ями Думы. Оно оформляется без голосования. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. 

Коллеги, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к 

принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу  проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся 

нет. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Алексей Алексеевич, пожалуйста. 

 

Гоноченко А.А. Уважаемые товарищи, итак, принят многострадальный 

Закон о детях войны. Более 10 лет он периодически рассматривался в Думе 

Ставропольского края. Я хотел бы сердечно поблагодарить Губернатора, Пра-

вительство, других товарищей, которые вносили свои предложения, и сказать 

большое спасибо депутатам нынешнего созыва, нынешнего заседания о том, 

что, наконец, принят Закон. 

Да, он не до конца, наверное, будет удовлетворять ту часть социальной 

половины, но то, что Закон принят, и теперь у нас есть официально дети войны, 

а их более 170 тысяч, я думаю, что это благодаря вам, поэтому большое вам 

спасибо, и рассчитываем на дальнейшую работу над этим законом.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо за добрые слова, Алексей Алексеевич, 

в адрес депутатов. Я думаю, все прекрасно понимают важность события, кото-

рое произошло. 

Коллеги, слушается законопроект "О проекте закона Ставропольского 

края № 279-6 "О внесении изменений в статью 1 Закона Ставропольского 

края "О некоторых вопросах в области жилищных отношений в Ставро-

польском крае". 

Вопрос внесен Губернатором и Правительством Ставропольского края, 

комитетом по промышленности. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено первому заместителю министра жилищно-комму-

нального хозяйства Ставропольского края Силюковой Ольге Александровне. 

Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

без доклада. 

 

Председательствующий. Ольга Александровна, не возражаете? 

 

Силюкова О.А. Нет. 
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ольге Алексан-

дровне? Нет. 

Ольга Александровна, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые 

коллеги и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях устранения про-

белов в правовом регулировании вопросов, связанных с формированием и ве-

дением учета граждан, нуждающихся в жилых помещениях. Проектом закона, в 

частности, предлагается дополнить действующий Закон нормами, согласно ко-

торым в случае прекращения семейных отношений между гражданами, приня-

тыми на учет в качестве нуждающихся в жилых помещениях в составе одной 

семьи, или вступления в брак их детей право состоять на учете сохраняется за 

бывшими членами семей, если ими не утрачены соответствующие основания.  

В случае смерти, признания безвестно отсутствующим или объявления 

умершим гражданина, состоявшего на учете в качестве нуждающегося в жилом 

помещении, право состоять на учете сохраняется за членами его семьи, если 

ими не утрачены соответствующие основания. 

К проекту закона поступили заключения положительного характера. Ре-

шением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной 

редакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильеви-

чу? Нет. 

Игорь Васильевич озвучил концепцию, предложенную комитетом. Кто за 

то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

35, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Прошу прого-

лосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  
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Слушается вопрос "О временной комиссии Думы Ставропольского 

края по вопросам кадрового обеспечения системы образования в Ставро-

польском крае". 

Вопрос внесен депутатами Насоновым Артуром Леонидовичем, Юнди-

ным Андреем Николаевичем, Лавровым Игорем Викторовичем; комитетом по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой ин-

формации и физической культуре. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Артур Леонидович, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект постановления подготовлен 

в соответствии с задачей, поставленной Президентом России в Послании Феде-

ральному Собранию от 1 марта текущего года, о создании современной систе-

мы отбора и подготовки управленческих и педагогических кадров. В связи с 

этим комитетом было принято решение создать временную комиссию по во-

просам кадрового обеспечения системы образования в крае. Среди основных 

задач комиссии – совершенствование законодательства, касающегося подго-

товки педагогических кадров, и подготовка предложений по развитию и под-

держке кадрового потенциала системы образования в Ставропольском крае. 

При формировании состава комиссии учтены предложения, поступившие 

как от Губернатора Ставропольского края, так и от всех комитетов Думы. На 

проект постановления имеется положительное заключение правового управле-

ния аппарата Думы.  

По результатам рассмотрения комитет решил рекомендовать Думе при-

нять постановление по данному вопросу. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Артуру Леонидо-

вичу? Нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О законодательной инициативе Думы Ставро-

польского края по внесению в Государственную Думу Федерального Собра-

ния Российской Федерации проекта федерального закона "О внесении из-

менения в статью 1 Федерального закона "Об общем числе мировых судей 

и количестве судебных участков в субъектах Российской Федерации". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края; комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется начальнику управления по обеспечению деятель-

ности мировых судей Ставропольского края Светашову Юрию Николаевичу. 
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Светашов Ю.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, уважаемые представители Правительства Ставропольского края и при-

сутствующие! Подготовленным для внесения в порядке законодательной ини-

циативы проектом федерального закона предлагается увеличить в крае количе-

ство судебных участков и соответствующее им число мировых судей на 3 еди-

ницы со 143 до 146. Данное предложение обусловлено превышением в трех му-

ниципальных образованиях Ставропольского края (Кировский городской округ, 

Курский и Шпаковский районы) максимальной численности населения, уста-

новленной федеральным законодательством для одного судебного участка, – 

23 тысячи человек. 

Кроме того, в указанных муниципальных образованиях отмечается пре-

вышение показателя средней нагрузки на одного мирового судью по сравнению 

с показателями по Северо-Кавказскому федеральному округу. 

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам.  

Прошу Думу Ставропольского края поддержать рассматриваемый зако-

нопроект и принять предложенный проект постановления по данному вопросу. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Николаевичу? 

Нет вопросов. 

Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, приглашен-

ные! Комитет рассмотрел в установленном порядке проект постановления "О за-

конодательной инициативе Думы Ставропольского края по внесению в Госу-

дарственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проекта 

федерального закона "О внесении изменения в статью 1 Федерального закона 

"Об общем числе мировых судей и количестве судебных участков в субъектах 

Российской Федерации" и рекомендовал его Думе к принятию на сегодняшнем 

заседании. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, информационно. В соответствии с пунктом 26 Положения о Со-
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вете законодателей Ставропольского края довожу до вашего сведения, что      

27 ноября 2018 года состоялось заседание Совета законодателей Ставрополь-

ского края. На заседании был рассмотрен вопрос "О преобразовании муници-

пальных образований Ставропольского края путем их объединения в городские 

округа: опыт работы и проблемы". Информация о заседании Совета размещена 

на официальном сайте Думы в информационно-телекоммуникационной сети    

"Интернет". Прошу вас, коллеги, с этим ознакомиться.  

Поступили ответы на депутатские запросы. Коллеги, озвучивать? Они у 

вас на столах. Я думаю, вы посмотрели, изучили и отчасти удовлетворены эти-

ми ответами.  

За время после проведения 25 октября текущего года двадцать шестого 

заседания Думы края мы приняли путем опроса 12 постановлений. Перечень 

постановлений также у вас имеется.  

Коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены.  

Секретариат, есть ли какие-то предложения, замечания? Нет. 

Есть ли у депутатов справки, замечания по ведению заседания Думы? 

Нет. 

Коллеги, еще раз напоминаю, следующее заседание Думы предваритель-

но планируется на 13 декабря. Прошу спланировать свои графики. 

Коллеги, на этом двадцать седьмое заседание Думы Ставропольского 

края объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Колесникова С.А. 

26-06-42 


